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Albert Soler, el primer presidente del deporte

U
no de los refranes españo-
les más tradicionales seña-
la que “el hombre propone,
pero que Dios dispone”. Su

claro mensaje se podría aplicar al
mandato de Albert Soler al frente
del Consejo Superior de Deportes,
que estaba previsto para un año,
pero que al final se quedó en 189
días.

SOLER era consciente de que
tendría escaso tiempo para realizar,
al menos, algunas de las muchas
cosas que le hubiese gustado poner
en práctica. Pero la ilusión de estar
al frente del deporte español suponía
cumplir el mayor sueño que había
tenido desde que inició su etapa
como gestor deportivo. Además,
coincidía con la etapa más brillan-
te del deporte de nuestro país en
toda su historia. Su planteamiento
fue realista: “Haré todo lo que el
tiempo me permita…”.

SU primer objetivo fue mantener
la línea marcada por su antecesor

Jaime Lissavetzky, procurando
que el CSD continuara su papel de
principal motor de la actividad depor-
tiva española. Le hubiese gustado
publicar la nueva Ley del Deporte,
pero el adelanto electoral dejó el
calendario sin las fechas necesarias.
Se conformó con otro hecho impor-
tante, evitar que acogerse a la ley
concursal salvase a las entidades

deportivas del descen-
so de categoría.

OBSESIONADO por el
profundo agujero
económico del depor-
te profesional, puso
como condición a la
Liga de Fútbol Profe-
sional y a la AFE, para
mediar en la pasada
huelga, que el CSD no

pondría un solo euro como había
sucedido en el pasado. Quería sen-
tar un precedente muy convenien-
te en estos tiempos de crisis de la
Administración. Pero no fue ade-
cuadamente interpretado, quizá

por insuficiente comunicación sobre
su postura.

CONSIDERANDO que sucedía al
Secretario de Estado para el Depor-
te más longevo, con una arrolla-
dora personalidad y excelente ima-
gen pública, y que solo pudo ejercer
durante seis meses y una sema-
na, Albert Soler no debe sentirse
frustrado. Ha conseguido llegar a
lo más alto y, por su edad, nada
impide que pueda volver a ocupar
cargos de alta responsabilidad. Y,
sobre todo, pasará la historia, que
nadie lo olvide, por ser el primer
Presidente del CSD con formación
deportiva: Licenciado en Ciencias de
la Actividad Física y el Deporte.
Además, mantiene la etiqueta de
deportista en activo. Ha participa-
do en algunas maratones populares
y compartido muchas horas de
entrenamiento en la Casa de Campo
con los deportistas madrileños que
frecuentan el gran pulmón de la
capital. Albert ha de sentirse orgu-
lloso por todo ello.

Mi punto
de vista

Fernando
Soria

N
uestro principal confiden-
cial desvelaba la decisiva
influencia de Alejandro
Blanco, presidente del

COE, en la elección de Tarragona
como organizadora de los Juegos
del Mediterráneo de 2017. Pero
sería injusto no destacar también
la valiosa contribución de dos pro-
fesionales de reconocido presti-
gio, Feliciano Mayoral y Manolo
Cano. El primero, que fue secre-
tario general del COE y consejero
delegado de Madrid 2012, man-
tiene estrechos contactos con
numerosos dirigentes interna-
cionales y Cano, periodista de
amplia y brillante trayectoria, ha
sabido otorgar a la candidatura
la difusión adecuada. El video de la

presentación, por ejemplo, recibió
notables elogios.

CENTRÁNDONOS en este nuevo
número, quiero destacar la agra-
dable sorpresa personal que ha sig-
nificado la entrevista con Carlos
Floriano, protagonista de portada.
El dirigente popular extremeño no
solo es encantador en el trato,
sino que ha evidenciado poseer
buenos conocimientos sobre el
deporte en general y el español
en particular. Además, se con-
fiesa practicante habitual. Aun-
que el partido popular cuenta con
expertos de la talla de José Ramón
Lete, Paco Antonio González o
Jacobo Beltrán, capacitados para
que el deporte español mantenga

su “Edad de Oro”, es conveniente
que los dirigentes que ocuparán
puestos de alta responsabilidad
en el futuro Gobierno posean esta
sensibilidad si consideramos la
transversalidad del deporte.

POR lo demás, llamamos su aten-
ción sobre el exclusivo informe de
los programas deportivos de los
principales partidos para el 20-
N, la actualidad de las Comuni-
dades, Ayuntamientos y Funda-
ciones, así como el nuevo repor-
taje sobre los patrocinadores del
Plan ADO Londres 2012. FEMP,
FMM y los mejores artículos de
opinión completan este ejemplar.
En pocos días, elecciones gene-
rales. Suerte para todos.

Feliciano
Mayoral y
Manolo Cano,
todo un lujo

Los profesionales de “Tarragona 2017”



El deporte también será protagonista el próximo 20 de noviembre, aunque continúa
sin ocupar el papel que merece por su trascendencia económica y social. 

Deportistas ha recogido los programas electorales en esta materia de los 
principales partidos de ámbito nacional. Coinciden en la promoción de la actividad 

física para crear hábitos de vida saludables que mejoren la salud de los ciudadanos. 

Informe
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Los programas en materia
deportiva de los principales 

partidos para el 20-N

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (PSOE): 
Extensión de la práctica deportiva

L
a política deportiva del Partido
Socialista Obrero Español (PSOE)
está basada en el fomento de la
extensión de la práctica depor-

tiva y su plena integración en la socie-
dad. Su objetivo es intentar que el
deporte sea una actividad habitual
para todas las personas y a todas las
edades, avanzando en la aplicación
del Plan Integral de Promoción de la
Actividad Física y el Deporte (Plan
A+D), y profundizar en la relevancia
social de la actividad deportiva.

Para el partido liderado por Alfre-
do Pérez Rubalcaba, los recientes
éxitos del deporte profesional son
muy importantes y demuestran el
buen momento por el que atraviesa.
No obstante, su importancia radica,
sobre todo, en ser un ejemplo a seguir
para el resto de la población, impul-
sando el acceso de los ciudadanos a
la práctica deportiva, como elemen-
to fundamental del desarrollo de la
personalidad. 

En el documento ha intervenido
Jaime Lissavetzky por su amplio cono-
cimiento del deporte como el Secre-
tario de Estado más longevo en la his-
toria del CSD. Por ello, el programa
está planteado como la continuidad de
las políticas en esta materia que se han
desarrollado durante las dos legisla-
turas de Zapatero. Sobre todo en los
apartados de instalaciones deporti-
vas, medios y formación.

Entre las medidas propuestas para
la próxima legislatura destacan:

● Potenciar la función de la Agen-
cia Española de Seguridad Alimen-
taria y Nutrición (AESAN), en espe-
cial en la lucha contra la obesidad
infantil.

● Promoción del deporte a través
del Sistema de Salud Público.

● Fortalecer el sistema y la estruc-
tura deportiva mediante el impulso
de los programas de tecnificación y de
la colaboración de la financiación públi-
co y privada. También se aprobará la

Ley del Deporte Profesional y se cre-
ará un Programa de Atención al Depor-
tista, que enfatice la importancia del
desarrollo de las carreras profesio-
nales complementarias a las depor-
tivas.

● Se impulsará el deporte de
base y su diversificación con la pues-
ta en práctica de un plan destina-
do a los centros educativos y las
empresas.

● Se coordinará con las adminis-
traciones autonómicas diversas medi-
das para potenciar la práctica del
deporte en un contexto público, com-
binando el concepto de deporte aso-
ciado tanto a entidades públicas como
privadas.

● El acceso a la práctica deporti-
va deberá sumarse a los derechos
de la ciudadanía como medio trans-
misor de valores, como factor de ree-
quilibrio social y territorial y como
vector para la igualdad de oportuni-
dades.
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PARTIDO POPULAR (PP):
“Juego Limpio”

E
l Partido que preside Mariano
Rajoy fue el último en presentar
el programa electoral. Las pro-
puestas en materia deportiva se

presentan con el título de “Juego Lim-
pio”. El objetivo principal es que “el
deporte sea contemplado por la socie-
dad como una manifestación social y
cultural importante, generadora de valo-
res como la solidaridad, la tolerancia,
la cooperación y el juego limpio; que
contribuya al desarrollo y a la realización
personal”.

En la introducción se destaca que se
potenciará el deporte como una herra-
mienta imprescindible para la protec-
ción de la salud, la educación, la ocupa-
ción del ocio y el tiempo libre y para la inte-
gración social y familiar. Se comprome-
ten, además, a actualizar y mejorar la regu-
lación de las federaciones deportivas,
luchar  contra el dopaje y la corrupción
en todos los ámbitos y categorías del
deporte y a promover el deporte de base
como una tarea de singular valor social.

Por otra parte, en el apartado dedicado
al Turismo se señala que promocionarán
el turismo deportivo y la celebración de
grandes acontecimientos deportivos que
prestigien la marca ESPAÑA. En el de
Sanidad, hay mención indirecta al expo-
nerse que se promoverán hábitos de
vida saludables y priorizarán los progra-
mas preventivos.

El documento concreta ocho com-
promisos en materia deportiva: 

● Promoveremos el deporte de base
mediante la definición de un marco jurí-
dico

adaptado a las actividades de las aso-
ciaciones deportivas.

● Fomentaremos el ejercicio físico
como un hábito para la mejora de la
salud de los ciudadanos, en especial, la
de grupos de población con especiales difi-
cultades de acceso a la práctica de acti-
vidad física y el deporte.

● Aumentaremos las horas de acti-
vidades deportivas e impulsaremos un plan
con las autoridades competentes para

mejorar el uso y la calidad de las insta-
laciones deportivas.

● Desarrollaremos acciones de for-
mación de los profesionales sanitarios y
educativos en temas relacionados con la
actividad física, el deporte y la salud.

● Potenciaremos la inclusión de los
alumnos con necesidades especiales en
los programas de deporte en edad esco-
lar en condiciones de igualdad.

● Pondremos en valor ante la socie-
dad la aportación que supone el depor-
te en la creación de empleo, en el cre-
cimiento económico y en la revitalización
de zonas desfavorecidas. Impulsaremos
el patrocinio empresarial del deporte.

● Garantizaremos la transparencia
en el uso de fondos por parte de todas las
entidades de carácter deportivo, la ren-
dición de cuentas y el uso apropiado de
los fondos que se gestionen.

● Reforzaremos la lucha contra el
dopaje y multiplicaremos el número de con-
troles de sustancias dopantes en com-
peticiones y entrenamientos.
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UNIÓN, PROGRESO Y DEMOCRACIA (UPYD): 
Actividad física para mejorar la salud

E
l partido liderado por Rosa Díez
centra sus propuestas electora-
les en materia deportiva en la pro-
moción de la actividad física habitual

para todos los colectivos sociales. De los
423 puntos que componen su progra-
ma, 13 están dedicadas a la actividad
físico-deportiva:

● Coordinación y colaboración del
Estado con las Comunidades Autóno-
mas, Ayuntamientos, Universidades y
otras instituciones, tanto públicas como
privadas, para el desarrollo de instala-
ciones y la promoción de la actividad físi-
ca y el deporte.

● Promoción de la actividad física
habitual por su importante papel en la
salud de todos los colectivos sociales.
Se centrará en las campañas de pro-
moción de la actividad física para mayo-
res, el acceso de las personas disca-
pacitadas al deporte y programas efi-
cientes contra la obesidad infantil.

● Promoción de los centros deporti-

vos en coordinación con
ayuntamientos y otras
administraciones.

● Construcción y mejo-
ra de las instalaciones
deportivas de los centros

escolares, de modo que puedan conver-
tirse en Centros Sociales Deportivos en
horarios no lectivos.

● Promoción y apoyo del asociacio-
nismo deportivo en los centros escola-
res, que conllevará la creación de escue-
las y clubes deportivos. Se fomentarán tam-
bién programas especiales para niños
con riesgo de exclusión social.

● Fomentar la igualdad de oportuni-
dades en el mundo del deporte con medi-
das que permitan una mayor participación
de la mujer.

● Deporte de élite. Mantenimiento
del Plan ADO y revisión de los centros
de alto rendimiento, para que mejoren
en eficacia y eficiencia. Colaboración
con las Comunidades Autónomas en

los programas de detección de talentos
para su desarrollo en infraestructuras
adecuadas.

● Solución definitiva a las Titulacio-
nes Deportivas y a su validez profesio-
nal. Se aprobará la Ley del Deporte Pro-
fesional.

● Regulación legal de las apuestas
deportivas que incremente el porcenta-
je de los ingresos dedicados a promo-
ción de deporte base.

● Reforzar la tutela y control de las
Administraciones sobre la organización
y gastos de las Federaciones Deportivas.

● Ley concursal propia para las Socie-
dades Anónimas Deportivas. Se fijará un
techo de déficit y un control más eficaz del
funcionamiento de estas entidades.

● Programa de mejora de las insta-
laciones deportivas con energías limpias
y renovables. Empleo de criterios de sos-
tenibilidad medioambiental en las insta-
laciones deportivas y en la organización
de grandes eventos.

IZQUIERDA UNIDA (IU): 
Plan de promoción del deporte 

P
ara IU, partido liderado por Cayo
Lara, es necesario elaborar un
Plan de Promoción Deportiva, en
colaboración con las Comunida-

des Autónomas, acometiendo diversos pro-
gramas específicos. Sus principales pro-
puestas son:

● Acciones que dinamicen y desa-
rrollen el hábito del deporte en niños y
niñas, adolescentes y jóvenes con el obje-
tivo de que el mayor número de jóvenes
practiquen de forma habitual uno o más
deportes, con medidas específicas para
los que finalicen la enseñanza obligato-
ria a los 16 años.

● El deporte en edad escolar, en los cen-
tros educativos fuera del horario lectivo, debe
estar entroncado con el proyecto educa-
tivo del centro escolar donde se realice.

● Este plan tendrá su desarrollo hasta

llegar al deporte universi-
tario donde, en colabora-
ción con las Universida-
des de las diferentes
Comunidades, se promo-
verá la práctica deportiva

entre sus alumnos, apoyando las com-
peticiones universitarias, además de
mejorar la formación de la enseñanza
deportiva en los niveles anteriores a la
universidad y en los mismos estudios uni-
versitarios.

● Para las personas mayores, es
necesaria una estrategia pública global que
apoye, incentive y facilite realizar habi-
tualmente actividad física saludable entre
este colectivo.

● Integración de las personas disca-
pacitadas. Se realizará en estrecha cola-
boración con las organizaciones socia-

les de personas discapacitadas y con las
Federaciones Deportivas, que integrarán
estas personas en sus actividades, mejo-
rando la accesibilidad a todo tipo de depor-
tes y apoyo a los ayuntamientos para la
mejora de la accesibilidad a las instalaciones
deportivas.

● Programas específicos que pro-
mocionen el deporte entre las mujeres.

● Programa de inversiones en man-
tenimiento y mejora de instalaciones
deportivas, coordinado con las Comuni-
dad Autónomas según sus necesidades.

● Campañas de concienciación y sen-
sibilización sobre los beneficios de la acti-
vidad física habitual, para la mejora de
la salud.

● Desarrollo de planes de formación
continua de técnicos e investigación del
deporte.



Galicia: La Xunta aprueba 
el Proyecto de Ley del Deporte

Comunidades

E
ste Proyecto de Ley fue
aprobado por el Consello
de la Xunta de Galicia el
pasado seis de octubre y

ahora tendrá que pasar por el
Parlamento para su aprobación
definitiva. Supone la actualiza-
ción de la norma de 1997. En
el la se reconoce el deporte
como una actividad de interés
público para Galicia y se des-
tacan las especiales funciones
que desempeña en el conjunto
de la sociedad. También se
efectúa una reconsideración
del modelo deportivo y de las
distintas responsabilidades que
tienen los distintos agentes,
públicos y privados, que inter-
vienen en la realidad deportiva
gallega.

El documento se compone
de 161 artículos, agrupados
en nueve títulos, de los que dos
son totalmente novedosos res-
pecto al texto del 97: la pre-
vención y lucha contra el dopa-
je y la violencia y conductas con-
trarias al buen orden deportivo.

El nuevo texto se asienta
sobre la concepción del depor-
te, que es definido como “todo
tipo de ejercicio f ísico que,
mediante una participación orga-
nizada o de otro tipo, tenga
como finalidad la expresión o
mejora de la condición física y
psíquica, el desarrollo de rela-
ciones sociales y/o logro de
resultados en competiciones
de todos los niveles”. 

A partir de esta definición,
se abordan los distintos ámbi-
tos vinculados al hecho depor-
tivo. Así, y desde el reconoci-
miento de la marcada volunta-
riedad que preside un gran
número de manifestaciones
deportivas, hasta el deporte de
alto nivel (no ligado ya exclusi-
vamente a los deportistas, sino
abierto también a otros colec-
tivos como los entrenadores o
los árbitros), pasando por la
justicia deportiva, el proyecto

viene a establecer lo que se
pretende sean las bases del
futuro desarrollo del deporte
en Galicia.

Las Administraciones Públi-
cas, y sus competencias, tam-
bién son abordadas por el texto,
ahondando en la necesidad de
que la actuación de los pode-
res públicos se supedite a cri-
terios y objetivos comunes. En
cuanto a los agentes deporti-
vos, el texto reformula sus cate-
gorías, funciones y funciona-
miento, procurando su mejor
operatividad.

La consecución de la máxi-
ma seguridad en la práctica
deportiva encuentra también
reflejo en el proyecto, median-
te la exigencia de seguros de
responsabilidad civil y conse-
guir una práctica realizada con
la asistencia sanitaria corres-
pondiente. Esta misma línea de
actuación, la defensa del depor-
tista, se ve complementada con
la protección de su salud a
través de un título dedicado a la
prevención y lucha contra el
dopaje.   

Finalmente, el articulado se
cierra con un marco de pre-
vención y control de las actua-
ciones violentas y lesivas de
otros valores constitucionales,
que pueden encontrar en la inci-
dencia social de la práctica
deportiva una forma de publi-
cidad que les dé dimensión y
relevancia social.

Supone la

actualización

de la norma

de 1997

El Proyecto de Ley del Deporte de Galicia es una realidad. Su objetivo 
es adaptar el marco legal gallego a la realidad actual del deporte en la 

comunidad, sentando las bases para su futuro desarrollo. Ha sido impulsado 
por José Ramón Lete, Secretario General para el Deporte.

José Ramón Lete
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Comunidades

E
sta prueba se celebró el
pasado 17 de septiembre.
Partió de la localidad gadi-
tana de Sanlúcar de Barra-

meda y finalizó en la playa de Mata-
lascañas, tras atravesar el Par-
que Nacional de Doñana (Huelva)
y de recorrer 169 kilómetros en
bici, un kilómetro a nado (por rele-
vos 2,8) y 30 kilómetros de carre-
ra a pie. En esta edición han par-
ticipado 430 triatletas.

La española Inma Pereiro se
alzó con la victoria en categoría
femenina, convirtiéndose en la pri-
mera mujer en repetir victoria en
una de las pruebas más duras del
calendario internacional de tria-
tlones de larga distancia. Con un
tiempo de 7 h. 19’ 45’’, Pereiro rea-
lizó una carrera espectacular y
fue la mejor de principio a fin. Le
siguieron en el podio Martina
Dogana y Camilla Larsson.

En categoría masculina, un
español ganó por primera vez esta

Andalucía: El “Desafio Doñana”
reunió a más de 400 triatletas

prueba. Alejandro Santamaría,
con un tiempo de 6 h. 46’ 16’’,
fue el primero en llegar a la meta,
seguido de Massimo Cigana y
Héctor Guerra.

La jornada fue muy dura para
los valientes deportistas que par-
ticiparon en esta tercera edición.
A la dureza que se sabía de las
rampas en el sector de bicicleta
en Arcos de la Frontera y la sufri-
da carrera a pie por la playa de
Doñana hasta Matalascañas, se
sumó lo complicado que se hizo
cruzar el Guadalquivir. Las fuer-
tes corrientes existentes hicie-
ron que muchos de los nadadores
tardaran más de lo necesario en
su paso por el río, además de
ser arrastrados lejos del punto de
control, por lo que tenían que vol-
ver hacia atrás, con la consi-
guiente pérdida de tiempo.

La dureza de la prueba hizo que
en esta edición haya habido más
abandonos que en las dos pre-

vias, lo que viene a significar el
buen nombre que le dieron los
organizadores en su día, porque el
terminar esta competición de Tria-
tlón de larga distancia es un autén-
tico ‘Desafío’.

El Consejero de Turismo, Comer-
cio y Deporte, Luciano Alonso,
se mostró muy satisfecho de la
respuesta del público y señaló que
es una competición que “se ha
consolidado en el calendario inter-
nacional de triatlones, lo que me
congratula por el esfuerzo que
desde la consejería hemos realizado
estos tres años”.

El Andalucía Desafío Doñana
2011 estuvo organizado por la
Consejería de Turismo, Comercio
y Deporte de la Junta de Andalu-
cía, con el apoyo técnico de la
Federación Andaluza de Triatlón,
y con la colaboración de los ayun-
tamientos de Sanlúcar de Barra-
meda y Almonte, y del Espacio
Natural Doñana. 
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La Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía 
organizó la tercera edición del “Desafío Doñana”. Participaron más de 400 

triatletas. Alejandro Santamaría e Inma Pereiro fueron los vencedores.

Vencieron 

dos españoles

por primera

vez

Alejandro

Santamaría

Inma 

Pereiro



Comunidades

E
l Consejero de Turismo,
Comercio y Deporte de la
Junta de Andalucía, Lucia-
no Alonso, se mostró muy

satisfecho por la apuesta que
hizo en su día el Gobierno Anda-
luz por Almería para convertirla
en escenario de grandes eventos
deportivos. Esto se ha traducido
estos tres últimos años en la
Extreme Sailing Series, que ha
consolidado a la capital alme-
riense como una de las capitales
mundiales de la Vela.

Alonso señaló que “la cele-
bración de la Extreme Sailing
Series en Almería es un claro
ejemplo de la sinergia turismo-
deporte como elemento de pro-
moción deportiva, escaparate
del destino y de la marca turís-
tica de Andalucía, elemento
desestacionalizador de la oferta,
así como generador de inver-
siones, infraestructuras y enti-
dades deportivas en el territorio”.

En su opinión, la capital alme-
riense “está ya integrada de
pleno derecho en el circuito mun-
dial de la Vela”, gracias a una
competición que se compone de
nueve sedes que, además de la
prueba andaluza, recorre paí-
ses como Omán, China, Esta-
dos Unidos, Turquía, Francia,
Italia, Reino Unido y finaliza el
próximo mes de diciembre en
Singapur, donde la imagen de
Almería y Andalucía se proyecta
internacionalmente.

Esta competición, que ha con-
tado con una fuerte inversión
del Gobierno autonómico, per-

Almería se consolida como una de
las capitales mundiales de la Vela

mite mostrar también la rele-
vancia del turismo náutico en la
comunidad como recurso para
combatir la estacionalidad, en
un sector que atrae a más de
600.000 turistas y deja más de
400 millones de euros al año.

Además de la Extreme Sailing
Series, la provincia de Almería ha
sido escenario del Eurorando
2011, evento donde se han dado
cita miles de senderistas euro-
peos y en el que se han desa-
rrollado seis rutas, la Asamblea
Europea de Senderismo (ERA)
y actividades turísticas, cultu-
rales y deportivas paralelas.

El consejero destacó igual-

mente la apuesta llevada a cabo
por su departamento en Almería
“con un total de 30 actuaciones
de construcción, ampliación o
modernización de infraestruc-
turas deportivas, lo que ha
supuesto una inversión global
de 26,7 millones de euros”. 

El Acto 8 de la Extreme Sai-
ling Series se celebró en Alme-
ría del 12 al 16 de octubre. El
equipo suizo Alinghi fue el ven-
cedor de la regata, seguido de
Luna Rossa (Italia) y Oman Air
(Omán). El equipo Team Extre-
me, integrado por el español
Antón Paz, acabó en décima
posición. 

La localidad andaluza de Almería acogió a mediados de octubre el Acto 8 de la 
Extreme Sailing Series. Este evento ha consolidado la ciudad como una de las 

capitales mundiales de la Vela. El equipo suizo Alinghi fue el vencedor de la regata.

El español

Antón Paz

acabó décimo
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L
a Consejera de Cultura y
Turismo, Alicia García, com-
pareció en las Cortes de
Castilla y León para expo-

ner el programa de actuaciones de
la consejería para la presente legis-
latura. El objetivo fundamental y
prioritario es la recuperación
económica y la creación de empleo
en los sectores de la Cultura, el
Turismo y el Deporte. Esto se rea-
lizará garantizando los servicios
públicos dependientes de la con-
sejería y profundizando en la cohe-
sión territorial, todo ello bajo el

paraguas de los principios recto-
res de eficacia, austeridad y opti-
mización de sinergias entre las
diversas áreas.

El programa de la consejería
para esta legislatura está basa-
do en siete ejes fundamentales:

● El deporte como activo fun-
damental para el desarrollo
económico y del empleo. Está
demostrado que por cada euro
per cápita invertido en exclusiva en
deporte, se produce un ahorro
de 50 euros en salud acumula-
dos en un plazo de 15 años.

● La concertación institucional
y la participación público-priva-
da. La consejería promoverá la
participación de más de 3.000
universitarios en actividades depor-
tivas, se dará mayor difusión a los
éxitos de los deportistas locales,
se trabajará con la Agencia Esta-
tal Antidopaje para prevenir y con-
trolar esta lacra, se desarrollará
un programa de seguimiento y
mejora del rendimiento de los
deportistas de alto nivel y se llevará
a cabo un programa de titulacio-
nes deportivas y de investigación
de ciencias del deporte.

● Planificación y estrategia. Se
elaborarán dos planes principa-
les. El primero será el Plan Estraté-
gico del Deporte de Castilla y León,
que establecerá la visión, objetivos
y líneas estratégicas futuras para
esta comunidad, proyectándola
hacia los primeros puestos nacio-
nales e internacionales. Por su
parte, el Plan Regional de Insta-
laciones Deportivas establecerá
las directrices generales que mar-
quen la racionalización en la pla-
nificación y gestión de todo tipo
de infraestructuras deportivas de
la región.

● Desarrollo y cohesión terri-
torial a través del deporte. Se
potenciarán los programas de tec-
nificación deportiva, se seguirá
apostando por los grandes acon-
tecimientos deportivos, se impul-
sarán las concentraciones de per-

La Consejería de Cultura y Turismo de Castilla y León 
presentó el programa deportivo para esta legislatura. 

Estará basado en la eficacia, la austeridad y la colaboración
entre las diferentes áreas. Se prevé la elaboración del 

primer Plan Estratégico del Deporte de la región.

Castilla y León:
Ambicioso programa

deportivo para la
nueva legislatura

Alicia García, en la presentación
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es buscar un mayor rendimiento
y utilización del centro, tanto para
los profesionales como para el
público en general.

García destacó que la optimi-
zación de las instalaciones depor-
tivas orientada hacia la poliva-
lencia de los recursos deporti-
vos es necesaria y recordó que,
dentro de la línea de trabajo, se
encuentra el mayor aprovecha-
miento de las instalaciones de
este tipo con las que cuenta la
Junta de Castilla y León.

La principal novedad es la
mayor disponibilidad de uso de
las instalaciones que se ha con-
seguido para la población en gene-
ral. Entre ellas, un nuevo gimna-
sio con una amplia oferta de cur-
sos y actividades disponibles, la
posibilidad de utilizar el pabellón
de gimnasia rítmica, o cursos y
actividades acuáticas como la
piscina, sauna y jacuzzi en hora-
rios no utilizados por los Centros
de Tecnificación. 

Las piscinas, además, se han
dotado de nuevo material didác-
tico. Por su parte, el gimnasio y
el pabellón de rítmica incorporan
maquinaria de zona cardiovas-
cular, musculación y equipamiento
deportivo. Las novedades tam-
bién incluyen un nuevo sistema
de control de accesos con lec-
tores de huella dactilar, de tarjetas
magnéticas y equipamiento para
mantenimiento.

feccionamiento técnico deporti-
vo, se creará un programa de
apoyo a las federaciones deporti-
vas, dirigido a la organización de
los Campeonatos Regionales de
Edad, se trabajará en que las ins-
talaciones deportivas sean poli-
valentes y ofrezcan los mejores
servicios y se renovará el progra-
ma de formación de técnicos
deportivos.

● Internacionalización y pro-
moción exterior. Está previsto el
apoyo a los deportistas que par-
ticipen en competiciones inter-
nacionales y en los Juegos Olím-
picos (a través de las Becas Rele-
vo y el Programa Castilla y León
Olímpica), así como en competi-
ciones internacionales a través
del programa de clubes de cate-
goría superior.

● Deporte como servicio públi-
co. A través de este capítulo, se
pondrá en marcha el Programa

Deporte y Discapacidad, se dará
continuidad a las Becas Paralím-
picas Castilla y León, se poten-
ciará la inclusión de los alumnos con
necesidades especiales en los pro-
gramas de deporte escolar y se cre-
ará la aplicación “Tramita Depor-
te”, para la optimización de la ges-
tión administrativa de clubes, fede-
raciones y deportistas.

● El español como activo esen-
cial y herramienta de futuro.

EL CTD RÍO ESGUEVA

AMPLÍA SUS SERVICIOS

La Junta de Castilla y León ha
dotado de mayores servicios
deportivos al Centro Deportivo
Río Esgueva para optimizar su
utilización. La Consejera de Cul-
tura y Turismo, Alicia García,
visitó las instalaciones en Valladolid
con motivo de la ampliación de
los servicios del centro. El objetivo

Comunidades

Las

instalaciones

de Río

Esgueva se

renuevan
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L
La presentación de esta
hoja ruta del deporte nava-
rro se celebró el pasado
mes de septiembre en el

Parlamento Navarro. Elena
Torres (en la foto), Consejera
de Política Social, Igualdad, Depor-
te y Juventud, señaló que "el
deporte es vida. Es salud. Es bie-
nestar. Es prevención. Es eco-
nomía. Y por eso vamos a pro-
mocionarlo para toda la ciuda-
danía desde el Instituto Navarro
del Deporte y la Actividad Física
(INDAF), que es la casa de quie-
nes practican o quieran practicar
una actividad deportiva, esté o no
reglada". En el acto estuvo acom-
pañada de Javier Monzón (Direc-
tor General de Políticas Socia-
les) y Miguel Ángel Pozueta
(Director Gerente del INDAF).

LOS PRINCIPALES

PROYECTOS PARA ESTA

LEGISLATURA SON

● Revisar el Plan de Activi-
dad Físico Deportiva desde el
ámbito escolar y regular la prác-
tica deportiva de menores.

●Asegurar la financiación de
las federaciones deportivas. En
este sentido, Elena Torres afir-
mó que "son el motor del depor-
te. Eso sí, hay que establecer el
marco de sus competencias y
reglamentarlas".

●Aprobar un marco norma-

El Instituto Navarro presentó 
sus objetivos de esta legislatura 

tivo con los derechos y debe-
res de los deportistas de alto
rendimiento.

● los clubes de elite. Para la
consejera, "en estos tiempos
difíciles hay que ser especial-
mente exigentes y objetivos con
las subvenciones y los patroci-
nios. Queremos establecer unos
criterios claros, que primen
aspectos como la buena ges-
tión y el trabajo con el deporte
base. Ningún proyecto deportivo
se puede sustentar en las ayu-

das de las Administraciones
Públicas".

● Seguir trabajando para dar
al deporte femenino la rele-
vancia y el lugar que merece.

● Mantener el beneficio fiscal
para los patrocinadores en el
30%. Para tener un tejido aso-
ciativo fuerte en el ámbito depor-
tivo, es necesario el apoyo pri-
vado.

●Terminar el pabellón Reyno
de Navarra Arena en 2012 y,
una vez concluido, sacarle el
máximo rendimiento posible,
para lo cual el uso tendrá que ir
más al lá de lo meramente
deportivo. Torres ha aplazado
diez millones de euros del pre-
supuesto de esta infraestructura
para hacer frente a otras nece-
sidades.

● Por último, se quiere poner
en valor el Centro de Estudios
e Investigación de Medicina del
Deporte (CEIMD). “Este centro
no solo desarrolla una gran
labor investigadora y de mejora
de salud, sino que tiene un gran
potencial que tenemos que
explorar y explotar. Hay que
poner en marcha protocolos
que permitan que la ciudada-
nía se beneficie directamente de
todo ese conocimiento y de la
investigación que se realiza”,
subrayó Elena Torres. 

La Consejera de Política Social, Igualdad, Deporte y Juventud de Navarra, 
Elena Torres, presentó los objetivos del Instituto Navarro del Deporte y la Actividad
Física para esta legislatura. Promocionar el deporte para todos será una de sus

prioridades.

Elena Torres:

“Las

federaciones

son el motor

del deporte”
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UEM: Estudio sobre la influencia
de la genética en el alto rendimiento

Comunidades

El Centro de Excelencia
en Investigación en Cien-

cias de la Actividad Física
y Deportiva de la Universi-
dad Europea de Madrid
(UEM) ha realizado el “Estu-
dio de la influencia que el
perfil genético ejerce sobre
la respuesta muscular en
jugadores de Voleibol de
alto rendimiento”. Los
datos concluyen que el
entrenamiento diario cubre
las carencias genéticas
que presentan los depor-
tistas de alto nivel, hacien-
do que su rendimiento
dependa del trabajo cons-
tante y no solo de la heren-
cia genética. 

El estudio se ha realizado

con los jugadores de la
Superliga Española de Volei-
bol en la temporada 2010-

2011. Según el doctor Juan
José Molina Martín, pro-
fesor de voleibol de la UEM

y principal investigador, “no
se han encontrado dife-
rencias en la capacidad de
salto de los jugadores estu-
diados, independientemente
de su perfil genético. No
obstante, el deportista que
cuente además con un per-
fil genético que se adapte
mejor a su deporte, llegará
al rendimiento ideal con
mayor facilidad”. 

En la investigación han
participado docentes de la
UEM (María Fernández e
Ignacio Vega), la Universi-
dad de las Palmas de Gran
Canaria (David Rodríguez
y Darío Rodríguez) y la Uni-
versidad del País Vasco
(Rafael Sagastume).

La Espeleología está de
enhorabuena en Canta-

bria. El Consejo Superior
de Deportes está estu-
diando calificar el primer
Centro de Tecnificación de
Espeleología en la comu-
n idad. Contar ía con e l
apoyo de la Federación
Española de este deporte,
el Ayuntamiento de Rama-
les de la Victoria (munici-
p io en e l  que se encon-
traría situado) y la Conse-
jería de Educación, Cultu-
ra y Deporte del Gobierno
de Cantabria. 

Los máximos respon-
sables de las citadas ins-
tituciones visitaron el cen-
t ro e l  pasado c inco de
noviembre, incluyendo en
la visita la demostración,
por parte de jóvenes talen-

tos, de técnicas de Espe-
leología en la altísima boca
de la cueva de Cullalvera
(más de 30 metros, en la
foto).

El este de Cantabria
posee lo que los espeleólo-
gos consideran el “Himala-
ya” de las cuevas y, en los
aledaños de este entorno,
en el centro de la población
de Ramales,  se encuentra
el Albergue/Residencia con
capacidad para 40 perso-
nas, que constituye el cen-
tro deportivo. En éste, se
dedican dos aulas a la
impartición de diferentes
niveles de técnicos de la
Espeleología y una bibliote-
ca especializada en la mate-
ria. El rocódromo del
pabellón cubierto comple-
ta las instalaciones.

Cantabria: Primer centro de Espeleología

UEM
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¿Cómo y cuándo surge la cola-
boración con ADO?
Allianz Seguros empezó a colabo-
rar con el Plan ADO en 1997, hace
ya más de diez años. Se optó por
este patrocinio porque la compañía
comparte, junto con el deporte
olímpico, el posicionamiento y valo-
res en materia de orientación a
resultados, trabajo en equipo, espí-
ritu de superación, dedicación y
mejora continua. Allianz Seguros
asume un compromiso tanto en
materia de desarrollo de depor-
tistas para alcanzar sus objetivos
como, al mismo tiempo, colabo-
rando con la promoción del depor-
te entre la juventud.

¿Cómo la valoran?
Muy positivamente, por
supuesto. Colaborar con el
Plan ADO para promocio-
nar el deporte y valores
positivos para la sociedad
es un orgullo para Allianz
Seguros.

¿Es rentable invertir
en deporte?
Ayudar a los jóvenes

deportistas españoles
a cosechar éxitos por el

mundo gracias a su esfuerzo y
dedicación es algo que no tiene
precio.

Queda menos de un año para
Londres 2012... ¿Nos darán
muchas alegrías nuestros depor-
tistas?
Esperemos que sí. Los deportis-
tas ejemplifican valores claves para
la sociedad: el esfuerzo, la dedi-
cación, el trabajo en equipo, etc. El
éxito de los deportistas es el éxito
de estos valores.

¿Veremos en 2020 a Madrid
como sede de los Juegos Olím-
picos?
¡Ojalá! Acoger unos Juegos Olím-
picos es algo magnífico. Solo hay que
recordar lo que supuso para Bar-
celona albergarlos en 1992.

¿Colaboran con otras activida-
des deportivas?
A nivel global, Allianz colabora desde
hace más de diez años con la Fór-
mula 1. Además, desde este año
2011, es patrocinador del equipo
Mercedes GP Petronas, que tiene
a Nico Rosberg y Michael Schu-
macher como pilotos oficiales.

Para Allianz, estar en la Fórmula
1 supone un alcance mundial (en
términos de audiencia, notorie-
dad, posicionamiento, etc.) y una
base de colaboración en el desarrollo
continuo de la excelencia y de los
estándares de seguridad.

La Fórmula 1 se adapta muy

Londres 2012

“Colaborar con el Plan ADO
es un orgullo para nosotros”
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JOSÉ LUIS FERRÉ
Director General de Allianz Seguros

Promocionar el deporte y sus valores es una de las máximas 
de la empresa Allianz Seguros. El deporte olímpico, el Fútbol, el Golf 

o el Automovilismo son algunas de las actividades que patrocina. 
Su colaboración con el Plan ADO la consideran muy positiva.
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bien a la personalidad de la marca
Allianz con valores compartidos
como competitividad, compromiso,
alto rendimiento, trabajo en equi-
po, innovación, dinamismo, pre-
vención de riesgos, etc. Sobre este
último punto, cabe señalar el interés
de la compañía por la transferen-
cia de las rigurosas normas de
seguridad vigentes en la Fórmula
1 a la circulación cotidiana en las
carreteras. 

En ese sentido, la compañía tam-
bién patrocina el Coche de Seguri-
dad (Safety Car) y el Coche Medi-
calizado (Medical Car), dos ejemplos
de la importancia de la seguridad en
los circuitos, pero también en la
vida cotidiana. Siendo la mayor ase-
guradora de vehículos del mundo con
50 millones de automóviles ase-
gurados, Allianz nunca se cansa
de hacer un llamamiento a la segu-
ridad al volante.

¿Qué otros deportes apoyan?
En Fútbol, Allianz es patrocinador
del estadio Allianz Arena, que aco-
gerá la próxima final de la Liga de
Campeones, la competición fut-
bolística por excelencia. El depor-
te rey comparte con Allianz los
valores de trabajo en equipo y
esfuerzo, y conlleva un compro-
miso con los jóvenes y la salud. 

Es por este compromiso con

los jóvenes que Allianz ha cele-
brado este año la tercera edición
del Campus de Fútbol Allianz Junior.
52 jóvenes de 16 países han podi-
do disfrutar durante cinco días de
agosto de una experiencia única
en Munich. Cuatro jóvenes españo-
les han sido seleccionados entre las
30.000 solicitudes que recibió
Allianz.

También tenemos un compro-
miso especial con el Golf. La com-
pañía es partner de diversos torneos
y apoya este deporte a todos los nive-
les, profesional o amateur, entre
adultos y entre jóvenes. Por últi-
mo, desde el año 2006 Allianz es
patrocinador del Comité Paralím-
pico Internacional. 

¿Consideran importante el
fomento de hábitos saludables
entre los ciudadanos?
Fomentar los hábitos saludables es
una cuestión clave, especialmen-
te entre los jóvenes. Comer bien y
hacer deporte son elementos muy
importantes para tener una salud
fuerte y una larga vida. En España
tenemos la suerte de contar con
la dieta mediterránea, ejemplo de
una alimentación saludable. Y con-
tamos con grandes deportistas
cuyos éxitos nos animan a todos a
hacer deporte.

● F. Soria

Londres 2012

ADO lo conforman:

Socios Patrocinadores:

Empresas Patrocinadoras:

Ayudar a los

deportistas a

cosechar

éxitos no tiene

precio

Estadio Allianz

Arena, ubicado

en el barrio de

Fröttmaning, al

norte de Múnich  



Resoluciones para el deporte
de la 10ª Asamblea General
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FEMP

M
adrid acogió el pasado
24 de septiembre la 10
Asamblea General de la
FEMP. En ella se apro-

baron las resoluciones en mate-
ria deportiva para esta legislatu-
ra. Durante los próximos cuatro
años, la FEMP impulsará la apli-
cación, en el ámbito local, de las
medidas e iniciativas contenidas
en el Plan Integral para la Activi-
dad Física y el Deporte del Consejo
Superior de Deportes. El objetivo
es garantizar al conjunto de la
población española el acceso uni-
versal a la práctica deportiva de
calidad y la posibilidad de desa-
rrollar hábitos de vida activos y
saludables. 

Para ello, recomendará a las
administraciones locales la adop-
ción de medidas encaminadas a:

● Incorporar en el diseño de
los espacios públicos el concepto
de actividad física, para motivar a
la ciudadanía a mantener una vida
activa y saludable.

● Incrementar el nivel de prác-
tica deportiva como elemento
directamente relacionado con la
salud y el tiempo de ocio, promo-
cionando y posibilitando esta prác-
tica en un marco próximo al con-
texto social, laboral y familiar, de
manera que se incorpore a los
hábitos cotidianos.

● Potenciar la realización del
deporte en edad escolar como
actividad físico-deportiva de carác-
ter recreativo o competitivo, así
como promover el uso de las ins-
talaciones deportivas de los cen-

tros escolares fuera del horario
lectivo.

● Promocionar hábitos salu-
dables entre las personas mayo-
res mediante la implantación de pro-
gramas específicos dirigidos a la
población mayor de 65 años y la
inclusión de políticas pro-enveje-
cimiento saludable en las áreas
deportivas municipales.

● Impulsar y promocionar pro-
gramas orientados a la práctica de
la actividad física y el deporte para
personas con discapacidad, en
un entorno inclusivo y en un marco
próximo a su contexto social y
familiar.

● Facilitar el acceso y la parti-
cipación de los sectores en riesgo
de exclusión social (inmigrantes,
víctimas de drogadicción y mar-
ginación social, etc.) a los pro-
gramas físico-deportivos.

● Favorecer la igualdad, efec-
tiva y real, de oportunidades, dere-
chos y deberes entre mujeres y
hombres, garantizando condicio-
nes de igualdad en el acceso a la
práctica deportiva en todos los
niveles.

La FEMP, además, impul-
sará la coordinación inter-

municipal en materia deportiva,
fomentando mecanismos de coo-
peración e intercambio de infor-
mación y experiencias entre las
Administraciones Locales y la
creación de un Observatorio del
Deporte Municipal; se coordi-
nará con las diferentes Admi-
nistraciones Públicas y, en espe-
cial, con el CSD, en aquellas
actuaciones que incidan en la
política deportiva local y apoyará
de manera activa la aplicación
de criterios de sostenibilidad
medioambiental en las instala-
ciones deportivas.

Durante esta Asamblea se
nombró a Juan Ignacio Zoido,

Alcalde de Sevilla, nuevo
Presidente de la FEMP,
que convocó la primera
Junta de Gobierno de
su mandato, en la que
se designó a Ángel
Fernández nuevo

Secretario General.

Juan Ignacio

Zoido, nuevo

Presidente de

la FEMP

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) celebró el pasado
24 de septiembre su décima Asamblea General. Se aprobaron las 

resoluciones en materia deportiva para esta legislatura, entre las que destaca 
la promoción de hábitos saludables.

Juan

Ignacio

Zoido



Munideporte

E
l nuevo diseño pondrá a
disposición de los usua-
rios un mayor número de
noticias, destacadas en

la página principal, con titula-
res y fotos más grandes, lo que
dotará a la Web de una imagen
más atractiva y de fácil lectura
para los internautas. Las sec-
ciones también se han estruc-
turado de una manera más intui-
tiva, con el fin de ofrecer una
navegación cómoda y sencilla.
Además, la base de datos de la
nueva Web (SQL Server) per-
mitirá que dicha navegación sea
más rápida y eficaz.

Los visitantes podrán acceder
diariamente a más noticias y docu-
mentos de interés (ponencias de cur-
sos, jornadas, bibliografía depor-
tiva, informes, estudios, publica-
ciones, etc.). El objetivo es reflejar

la actualidad deportiva de los muni-
cipios y del mundo del deporte en
general.

En la nueva página se dará
mayor relevancia a los cursos,
congresos y jornadas que se
celebren en nuestro país rela-
cionados con la actividad depor-
tiva en todas sus facetas y,
especialmente, con la salud.
Por ello, la sección de Formación
se ha renovado y reestructu-
rado para ofrecer un servicio
más completo. Los cursos
estarán divididos por áreas
temáticas, agilizando la bús-
queda a los usuarios.

SE INCORPORAN

NUEVAS SECCIONES:

● Nombramientos: En ella
se informará de todos aquellos
nombramientos relacionados

con la política deportiva, tanto
a nivel nacional, autonómico y
municipal, o de los diversos
organismos del deporte español.

● Radio Marca – Al Límite:
Los usuarios podrán escuchar o
descargarse los programas “Al
Límite”, que se emiten en Radio
Marca. El programa “Al Límite” se
radia los sábados de 8 a 9 de la
mañana y la “Tertulia” los domin-
gos, también de 8 a 9 horas.

www.munideporte.com no
ha querido quedarse atrás en la
era de las nuevas tecnologías y,
por ello, está también presen-
te en las redes sociales. A
través de la página se podrá
acceder directamente a sus
cuentas en Facebook y Twitter
(www.facebook.com/munide-
porte y @munideporte, res-
pectivamente).

Los usuarios

encontrarán

más noticias y

documentos
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Munideporte.com estrena Web
El portal líder del deporte municipal, www.munideporte.com, estrena página 
Web. En los próximos días, sus numerosos usuarios podrán disfrutar de un 
diseño más moderno, dinámico y de fácil navegación. Dispondrán también de
más noticias y documentos, así como de nuevas e interesantes secciones.



Radio Marca: 
XI temporada

Comunicación

La emisora Radio Marca,
que dirige Paco García

Caridad, presentó el pasado
22 de septiembre la pro-
gramación de su undécima
temporada. Su principal
característica es la conti-
nuidad, debido al constan-
te aumento de oyentes que
ha generado su parril la
actual. 

El acto contó con la inter-
vención de Óscar Campillo,
director del Universo Marca,
y del propio García Caridad.
Miguel Ángel Méndez, sub-
director de Radio Marca y
director de “Intermedio”, y
Eduardo García, director

de Marcador, fueron los
encargados de conducir la
presentación.

Esta temporada destaca
la mayor presencia de Eduar-
do García y Antonio Arenas
con su “Marcador” durante
los fines de semana, debi-
do al cambio de horario de los
partidos de fútbol. Los sába-
dos estarán en antena de
seis de la tarde a una de la
mañana y los domingos de
16 a 23:30 horas, aunque
el “maratón de fin de sema-
na” se iniciará por la maña-
na cuando el partido de las
12:00 sea de especial
interés.
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CARLOS FLORIANO
Secretario Nacional de Comunicación del Partido Popular

El Secretario Nacional de 
Comunicación del Partido Popular 

y Portavoz de Medioambiente en el
Congreso, Carlos Floriano, es un 
hombre muy cercano al deporte. 

Lo practica con cierta asiduidad y siente
pasión por los colores del Real Madrid.

Además, evidencia un buen conocimiento
de las estructuras del deporte. Le pierde

también una buena corrida de toros.

“Lo más importante 
en la política 

es la discreción”
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textos:
Fernando Soria / Marta Muñoz

¿Practica algún deporte?
Con frecuencia practico el
deporte que hacemos todos los
que hemos superado los cua-
renta y que jugábamos antes
al Tenis: el Padel. Pero tam-
bién quedo con un grupo de
amigos con los que suelo jugar
al Fútbol y siempre que puedo
salgo a correr. Hago todo el
deporte que puedo, aunque no
todo el que quisiera.

Jorge Moragas comparte su
afición por la raqueta...
No he jugado todavía con él, pero
creo que haríamos una buena
pareja de dobles.

De niño, ¿en qué deporte tenía
la ilusión de ser una gran estre-
lla?
Yo mezclaba mi pasión por el
Fútbol y la del Tenis. Siempre
he sido muy del Real Madrid y



En portada
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seguidor de grandes tenistas,
como Bjön Bork, por ejemplo.
Compatibilizaba mis deseos de
ser estrella en ambos deportes,
aunque sabía que era algo reser-
vado solo a unos pocos.

Se declara seguidor del Real
Madrid, ¿qué opina del “señorío”
de Mourinho?
Creo que en los últimos años hacía
falta un Mourinho en el Real Madrid
y espero que sepan corregir algu-
nas de las cosas que saben que no
son buenas ni para el equipo ni
para nadie. Lo que no me gusta de
Mou y, no lo comparto, es la polí-
tica de no sacar a gente de la can-
tera, futbolistas de las categorías
inferiores y que podrían perfecta-
mente estar a la altura de los últi-
mos fichajes. Creo que es algo
que tendría que plantearse el
Madrid y ver cómo es posible que
se descarten ciertos jugadores
que luego son internacionales con
otros equipos. 

¿Ser seguidor del Madrid sig-
nifica ser antibarcelonista?
Yo no soy anti nada. Admiro al
Barcelona. Me parece que Inies-
ta es el mejor jugador del mundo
y que Messi es el que mejores
jugadas hace. 

¿Recomienda las actividades
de naturaleza y aventura? 
No concibo hacer el deporte como
no sea al aire libre. Respeto a la
gente que lo hace en gimnasio,
pero, incluso en Madrid, cuando
salgo a correr, lo hago por la calle,
lo prefiero. Relaciono mucho el
deporte con estar al aire libre y, por
supuesto, creo que subir a la mon-
taña paseando es un verdadero
placer.

¿Puede contribuir el deporte a
la sostenibilidad de nuestro
país?
Sin duda. El deportista es alguien
que se sacrifica, que tiene espíri-
tu de equipo, de sacrificio, que
trabaja y que rinde culto a la natu-

posibilidades y recursos han sali-
do figurones. Quizás donde más tar-
damos en coger una generación
donde compatibilizar la potencia con
la clase ha sido el Fútbol.

Pese a los éxitos, ¿considera
que habría que mejorar algu-
nos aspectos del deporte
español?
Hay sobre todo federaciones que
se deberían de hacer mirar, por la
gestión que han hecho durante
los últimos años y porque han deja-
do de salir deportistas de elite en
determinadas modalidades en las
que podíamos ser grandes, como
el Atletismo. Tampoco comparto
la calificación que se hace en Nata-
ción, por ejemplo. Creo que debería
ser revisada, aunque estamos en
un momento en el que tenemos que
esperar porque estamos a punto

raleza. No solo se cuida a sí mismo,
sino también el entorno que le
rodea

¿Fomentaría el uso de la bici-
cleta para favorecer el oxíge-
no que respiramos?
El modelo de movilidad en las gran-
des ciudades es un elemento que
hay que plantearse. La bicicleta
es un método de transporte que
hay que ponerlo en valor, sobre
todo en determinadas ciudades.
Los hábitos tardan en cambiar-
se, pero sería bueno hacer una
apuesta positiva por ella.

¿Qué opina del buen momento
que está viviendo el deporte
español?
Yo creo que el deportista español
está especialmente dotado para el
deporte y en cuanto ha habido

La cabeza

funciona mejor

con el ejercicio”

“Hacía falta un

Mourinho en el

Real Madrid,

pero ha de

cuidar la

cantera”

“Iniesta es el

mejor jugador

del mundo”

“El deporte, en

determinados

ámbitos, ha

vivido por

encima de sus

posibilidades
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de ver una generación emergen-
te. Además, estoy un poco des-
concertado, por que no lo sigo
mucho, por saber qué es lo que
pasa en los deportes relaciona-
dos con las artes marciales, donde
hemos dejado de tener grandes éxi-
tos que antes sí lográbamos. 

Como profesor de economía,
¿ha vivido el deporte profesional
por encima de sus posibilida-
des?
Yo creo que en determinados
ámbitos el deporte sí se ha vivido
por encima de sus posibilidades,
como en el Fútbol. Hay que ter-
minar con problemas como los
de la AFE, los clubes tiene que fun-
cionar como deben y no endeu-
darse sin límites. En el deporte
hay que pensar que quienes vivan
por encima de sus posibilidades,
lo acabarán pagando.

La prevención a través de
hábitos saludables de
vida, ¿sería rentable
para nuestro endeuda-
do sistema sanitario?
Practicar el deporte y
una dieta sana aumen-
tan 15 años de vida,
según aseguró
recientemente el
Presidente de la
Asociación de Car-
diología de España.
El deporte es muy
positivo para los pro-
blemas cardiovascu-
lares y también para la
mente. También como
medida de prevención de
otras enfermedades. El hábi-
to saludable siempre es
bueno para el ser humano. 

Como experto en comu-
nicación, ¿no le parece
que habría que promo-
cionar mejor estos hábi-
tos entre los ciudada-
nos?
Creo más en generar los
hábitos deportivos y

sanos desde el colegio que en
campañas de publicidad. La vida
sana es algo que se aprende desde
pequeños.

¿Cuida su dieta?
Procuro hacerlo.

¿A qué plato no se resiste?
A muchos, pero si tengo que ele-
gir uno, el asado de cordero.

¿Con qué compañera del hemi-
ciclo se iría a tomar unas cañas?
Con todas mis compañeras del
PP. También, y sin que nadie se
enfade, con la Alcaldesa de Car-
tagena, Pilar Barreiro, que me
parece muy agradable.

¿Cuál de las aficiones deportivas
de Esteban González Pons com-
partiría?, ¿la Vela?
Yo creo que me marearía. Con
González Pons comparto la pasión
por el deporte, por los proyectos
políticos, por la naturaleza y por las
nuevas tecnologías, pero la Vela se
la dejo a él.

¿Se retaría en alguna modalidad
deportiva con Rubalcaba?
Si, pero le daría a elegir a él, e
incluso le invitaría a una corri-
da de toros.

¿Recomendaría la prác-
tica deportiva como antí-
doto del estrés electoral?
La práctica deportiva siem-
pre es buena para combatir

el estrés y la cabeza funciona
mucho mejor cuando se realiza

ejercicio.

¿La política es una carrera de
fondo o de velocidad?
Yo creo que de fondo. No es una
maratón, porque sería demasiado
largo, pero está entre los 10.000
metros y la media maratón.

¿Qué cree que es más impor-
tante en la política: la estra-
tegia o la intuición?
Lo mejor es la discreción.

Me retaría con

Rubalcaba en

cualquier

deporte 

que él elija

Partido Diputados vs Periodistas 2011
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L
a “Casa de España” de Dakar
se encuentra actualmente
en su última fase de cons-
trucción y acogerá, en cuan-

to esté a pleno rendimiento, a más
de 300 niños procedentes de
entornos marginales, en concre-
to del barrio de Hann Bel Air. Estos
niños recibirán formación integral
y escolarización de acuerdo al plan
de estudios de Senegal, así como
formación en valores a través del
Baloncesto con la disposición de
una veintena de canchas para su
práctica. 

La Fundación Deporte Joven
colabora en los Proyectos Depor-
tivos de Fundación FEB 2014 en
África e Iberoamérica, así como en
los planes de Integración Social y
Salud desarrollados en España y
enfocados, a través del Balon-
cesto, a la integración de todos
los colectivos, en especial el inmi-
grante y el de personas con dis-
capacidad.

El Secretario de Estado para el
Deporte, Albert Soler, estuvo
acompañado de José Luis Sáez
(Presidente de la Federación
Española de Baloncesto) y de
Manuel López  Quero (Director
General de la Fundación Deporte

Fundación Deporte Joven

El Secretario de Estado para el Deporte, Albert Soler, viajó a Dakar para visitar 
la “Casa de España”. Estuvo acompañado por José Luis Sáez, Presidente de la 

Federación Española de Baloncesto. El objetivo era apoyar los programas 
de cooperación impulsados por ambas entidades.

Visita de Albert Soler a la
“Casa de España” en Dakar

de Ciclistas Profesionales. La clau-
sura se desarrolló en la madri-
leña Plaza de Cibeles, el pasado 11
de septiembre, con la participa-
ción de 150 escolares.

La iniciativa ha permitido a
alumnos de toda España reco-
rrer los circuitos oficiales de La
Vuelta 2011 en las ciudades final
de etapa: Benidorm, Talavera
de la Reina, San Lorenzo de El
Escorial, Salamanca, Ponteve-
dra, Ponferrada, Bilbao, Vitoria
y Madrid.

Los cuatro ganadores recibie-
ron sus trofeos en el pódium de
manos del Director General de
Cofidis España, Juan Sitges, y de

Patronos- Patrocinadores

Joven). La delegación española
fue recibida por Abdoulaye Wade
(Presidente de la República de
Senegal), en compañía de otras
autoridades del país como Mafak-
ha Toure (Secretario General del
Ministerio de Educación), Khalifa
Ababacar Sall (Alcalde de Dakar)
y Baba Tandian (Presidente de la
Federación de Baloncesto de Sene-
gal).

CLAUSURA DE LA VUELTA

JUNIOR DE COFIDIS

Este evento estuvo patrocinado
por Cofidis España y promovido
por la Fundación Deporte Joven del
CSD, junto a Unipublic y Asociación

Albert Soler en

la "Casa de

España"



Fundación Deporte Joven

bre en el Campo de Fútbol de Naval-
carbón de Las Rozas (Madrid). El
C. D. Veteranos Las Rozas orga-
nizó el partido homenaje al desa-
parecido jugador internacional del
Real Madrid, y que enfrentó a Aso-
ciación de Veteranos del C.D. Las
Rozas contra una selección de
famosos. El encuentro contó con
la presencia, entre otros, de depor-
tistas y ex deportistas como Emi-
lio Butragueño, Chendo, Fer-
nando Hierro, Julio Llorente, Iván
Pérez, Míchel, Rafael Martín Váz-
quez, Roberto Rojas, Eleuterio
Anguita, Chema Martínez, Jose
Luis Abajo “Pirri” e Ignacio Zoco.

La recaudación se ha destina-
do a la Asociación de Enfermos
de Alzheimer y Otras Demencias
y la Asociación Nuevo Horizonte,
de atención a niños afectados de
Autismo.

I TORNEO NACIONAL DE

BALONCESTO

Los pasados 22 y 23 de octubre
se celebró el I Torneo Nacional de
Baloncesto, organizado por la Fun-
dación Special Olympics España,

con la colaboración de la Fundación
Deporte Joven y el Consejo Supe-
rior de Deportes. Participaron 60
deportistas con discapacidad de
las delegaciones de Andalucía,
Castilla y León, Cataluña, Galicia,
Madrid y Valencia. 

TENIS EN LA CALLE

La localidad de Banyeres de Mario-
la (Alicante) acogió la jornada de
Tenis en la calle, en la que colaboró
la Fundación y que reunió a más de
400 escolares que pudieron prac-
ticar el deporte de la raqueta en
plena calle con monitores de la
Federación de Valencia, pertene-
cientes a 11 clubes de la comu-
nidad. Los participantes recibieron
material deportivo donado por los
tenistas David Ferrer y Juan Car-
los Ferrero.

OTRAS ACTIVIDADES

La Fundación colaboró en la XXXI
Carrera de la Ciencia, organiza-
da por el Consejo Superior de
Investigaciones Científicas. Se
celebró el 16 de octubre y contó
con la participación del equipo de
Atletismo de “Deporte Joven”. 

Por su parte, la “Carrera Popu-
lar en Movimiento por la Paz” se
desarrolló el pasado 18 de sep-
tiembre, en el madrileño Barrio
del Pozo, y reunió a más de mil
personas, entre corredores y asis-
tentes. Estuvo organizada por la
ONG Movimiento por la Paz. 

Fundación Deporte Joven tam-
bién apoyó el IV Torneo Interem-
presas contra el Hambre, orga-
nizado por Acción contra el Ham-
bre. El objetivo era recaudar fon-
dos para paliar la desnutrición
infantil. Se disputaron competi-
ciones de Fútbol 7, Pádel, Golf y
Atletismo.

Manuel López Quero. El proyecto
incluyó también el “Pedalón Soli-
dario Cofidis”, con la participación
de ciudadanos que llegaron a peda-
lear un total de 3.000 kilómetros,
que se traducirán en una aporta-
ción económica de Cofidis España
a las Fundaciones Reina Sofía y
Aldeas Infantiles, para el desa-
rrollo de proyectos de promoción
de la actividad deportiva y trans-
misión de sus valores.

II MEMORIAL RAMÓN

GROSSO

La Fundación colaboró también
en el II Memorial Ramón Grosso,
que se celebró el 22 de septiem-

Éxito de la

Vuelta Junior

de Cofidis

Mecenas
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Clinic de Tenis

Memorial Ramón Grosso



Entrevista

JUAN SITGES

¿Qué balance haría de la pri-
mera edición de la Vuelta
Junior?
El balance ha sido muy bueno.
Han participado más de 1.000
niños (de los 25.000 que forma-
ron parte de las jornadas del Aula
Ciclista). Es un evento que ha deja-
do una profunda huella. De hecho,
el final de la Vuelta fue uno de los
momentos más emocionantes
que he vivido, fue muy emocio-
nante ver la pasión que han pues-
to tanto los niños como los padres. 

¿Qué momento destacaría?
Yo creo que el momento más
emocionante es cuando das la
salida de cada una de las etapas.
Ves a todos los niños con muchas
ganas, con ilusión, como si fuesen
a comerse el mundo, deseosos
de ganar la competición. Es algo
entrañable. También fue un
momento muy especial cuando
David Moncoutié, del equipo Cofi-
dis, posó y estuvo con los gana-
dores de la Vuelta Junior. Con-
seguimos que nuestro líder nos
dedicase unos minutos y los cha-
vales se quedaron muy conten-
tos. 

¿Quiénes han colaborado en la
organización de esta Vuelta
Junior?
Esta primera edición ha contado

La primera edición de la Vuelta Junior fue un gran éxito de organización 
y de participación. Cofidis España estuvo al frente de este evento, en el que 

participaron más de 1.000 niños, junto a la Fundación Deporte Joven.

“Estamos preparando ya 
la Vuelta Junior 2012”

Director General de Cofidis España
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han portado más que bien. En un
principio habíamos previsto una
colaboración mínima de dos años
y, tras el éxito obtenido, estare-
mos encantados de hacerlo duran-
te muchos años más.

Imagino que habrá que ir pre-
parando la próxima edición...
Si, efectivamente. De hecho, esta-
mos preparando ya la Vuelta Junior
2012. Ya hemos convocado la
primera reunión, en la que haremos
balance de la primera e iremos
tomando decisiones sobre la del año
que viene.

En cuanto a la participación de
su equipo en la Vuelta Ciclista a
España, ¿cómo la valoraría?
Desde Cofidis España estamos
muy orgullosos de la labor reali-
zada por los ciclistas integrantes
de nuestro equipo en la ronda
española. Podemos decir que ha
sido una Vuelta redonda, por los
buenos resultados que han cose-
chado cada uno de ellos.

● F. S.

con la colaboración de la Funda-
ción Deporte Joven del Consejo
Superior de Deportes, de la Aso-
ciación de Ciclistas Profesionales
y de Unipublic (organizadores de
la Vuelta Ciclista a España). Tam-
bién han participado la Fundación
Reina Sofía y Aldeas Infantiles SOS
España.

¿Se han portado bien?
Bueno, yo diría que todos ellos se

Fue emocionante 

ver la pasión que

pusieron los niños



El Museo Olímpico acogió la
exposición “Volta a Catalunya”

Fundación Barcelona Olímpica

A
l principio del siglo XX, la
sociedad catalana com-
puso un modelo de país
moderno. La populariza-

ción del deporte como fenóme-
no de masas le dio un aire cos-
mopolita que contribuyó a equi-
pararlo a las más adelantadas
sociedades europeas. Es por ello
que la "Volta" fue un referente en
la construcción de la Cataluña del
siglo XX.

Para el prestigioso sociólogo
Marc Augé, "la bici forma parte
de la historia de cada uno de noso-
tros. Su aprendizaje remite a
momentos particulares de la niñez
y la adolescencia". Pero cien años
después, la "Volta" sigue repre-
sentando en la memoria popular
aquel proyecto de modernidad y
servicio en el país.

Los tiempos han cambiado,
claro está. El deporte se ha pro-
fesionalizado y la globalización
ha despersonalizado muchas ini-
ciativas, pero la tercera carrera
por etapas más antigua del
mundo continúa levantando pasio-
nes a cada pueblo y ciudad que
recorre.

Muertos de frío o ahogados
por el bochorno, Cataluña ha
seguido la "Volta" cuando ha pasa-
do por las carreteras de su ima-
ginario ciclista. Ir a encontrar la
carrera a pie de ruta siempre
que pasa es una ilusión. Animando
a los corredores y maravillándo-
se de la facilidad con que suben
los puertos, sienten todavía el
mismo entusiasmo que de
pequeños tenían cuando soña-

ban tener algún día una bici para
subir aquellos puertos y sentir-
se libres y felices. Es la ilusión de
saber que uno de los más origi-
nales estandartes que proyec-
tan Cataluña en el mundo pasará
una mañana por delante de la
puerta de tu casa.

El objetivo de esta exposición era
relatar la aportación de la "Volta"
a la sociedad catalana, pero tam-
bién a nuestra historia personal.
Se desarrolló en el Museo Olímpico
y del Deporte “Joan Antoni Sama-
ranch” de Barcelona del 27 de
septiembre al seis de noviembre.
En la presentación estuvieron pre-
sentes Ivan Tibau (Secretario
General del Deporte), Maite Fan-
dos (Presidenta de la Fundación
Barcelona Olímpica y Teniente de

Alcalde Calidad de Vida, Igualdad
y Deportes), Rubèn Peris (Presi-
dente de la Volta Ciclista a Cata-
lunya) y Rafael Vallbona (comi-
sario de la exposición). 

Al acto acudieron personalida-
des del mundo del deporte, la
sociedad y la política que no se
quisieron perder 100 años de his-
toria deportiva de Cataluña. Entre
ellos, los ex Secretarios Generales
del Deporte Josep Lluís Vilase-
ca, Fidel Sust, Pere Sust y Joan
Antón Camuñas; Pere Alcober
(ex delegado de deportes del Ins-
tituto Barcelona Deportes); Xavier
Amador (actual gerente del Ins-
tituto Barcelona Deportes); David
Moner (Presidente de la UFEC) y
Carme Mas (Presidenta de la
Federación Catalana de Ciclismo).

Fue

presentada

por Ivan Tibau

y Maite

Fandos

Con motivo del centenario de la Volta a Catalunya, el Museo Olímpico y del 
Deporte “Joan Antoni Samaranch” acogió la exposición “Volta a Catalunya 

1911-2011. Un segle d'esport i país”. La muestra registró un éxito de público.

Rubén Peris,

Maite Fandos,

Rafael Vallbona e

Iván Tibau
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Opinión

ten, aproximadamente,
nueve mil entrenadores en
todas las categorías... Tam-
bién asegura que habla en
nombre de la Asociación
Nacional de Entrenadores
de Fútbol (ANEF), aunque
no sé cómo desde esta enti-
dad se lo han permitido.

TAL vez tenga razón en
sus reivindicaciones, pero
las formas empleadas no
son las más adecuadas. Son
habituales sus faltas de res-
peto e insultos a las perso-
nas que están cumpliendo
con su obligación, violen-
tando con sus mensajes en
los foros a todos ellos: pre-

sidentes, vicepresidentes,
directores e, incluso, a sus
propios compañeros.

SOBRE sus peticiones, no
creo que tenga el recorrido
profesional suficiente como
hacer ese tipo de exigencias.
Opino que es un señor frus-
trado por los fracasos que
ha tenido en equipos como
el Socuéllamos CF, el Pega-
so CF y otros. Tampoco es
cierto que tuviera el título de
entrenador con 15 años
como dice en su curriculum,
ya que es obl igatorio ser
mayor de edad para su obten-
ción. Por favor, señor Galán,
no engañe a nadie.

“La inteligencia y la per-
fecta aptitud para un
deporte pueden ser

suplidos en gran parte por la
constancia nacida de una gran
ilusión”.

ESPERO que en estos con-
sejos, que hemos desgranado
durante otras colaboraciones de
este espacio, encuentren ayuda
para superar ciertas lagunas
en su formación deportiva.

ENTRE las cualidades que el
joven deportista debe aspirar
a reunir figuran las que depen-
den de una sana disposición
de ánimo y aquellas que se han
logrado mediante el ejercicio
constante y esforzado de unas
prácticas dependientes de la
voluntad.

LOS jóvenes deportistas
deben dedicarse a adquirir

aquellas virtudes humanas rela-
cionadas con la humildad, el
esfuerzo, el trabajo, la pre-
sencia de ánimo, el sentido del
deporte entendido como un
servicio a la sociedad y a sí
mismo, una manera de ser
útil. La educación de la volun-
tad es fundamental, como lo es
lo que podríamos llamar “rec-
titud de intención”, de que la for-
mación deportiva no admite
trampas.

CON frecuencia nos encon-
tramos a jóvenes que han asi-
milado “slogans” negativos que
están robando la ilusión, y así
funcionan en la vida con un
sentido utilitarismo a ultran-
za, regido por la ley del mínimo
esfuerzo y por la apariencia
en vez de la eficacia. Esto no es
válido para el deporte y, por
ello, podemos decir que no hay
otro procedimiento para lle-

gar: no se ha inventado la fór-
mula para llegar sin esfuerzo.

LA cualidad de la constancia
está muy relacionada con la
serenidad de ánimo, opuesta
diametralmente a la frivolidad,
que es el defecto dominante
en la sociedad de hoy. Pero la
constancia debe estar rela-
cionada con la ilusión, que está
alimentada por un algo, un
ideal que estimula y, por ello,
conviene poner a los jóvenes en
el horizonte una ilusión de
acuerdos con sus aspiracio-
nes y con los hábitos que
deberían  crearse en familia.
Crear estos hábitos es una
seria obligación de los padres.

LA inteligencia y la perfecta
aptitud para un deporte pueden
ser suplidos en gran parte por
la constancia nacida de una
gran ilusión.

Luis López
Nombela
ENTRENADOR

NACIONAL DE

FÚTBOL

Consejo a los jóvenes deportistas

Es mejor no darles cancha...

Juan Ángel 
Gato Gómez 
PRESIDENTE DEL

COPLEF DE MADRID

La educación de
la voluntad es
fundamental

Señor Galán,
no engañe a
nadie

F
arsantes, oportunistas,
envidiosos y frustra-
dos.... No me gusta

escribir de estas cosas, pero
en este caso sí debemos ser
aclaratorios al respecto, por-
que parece ser que alguien
se está adueñando de algo
que no creo que le corres-
ponda.

MIGUEL Galán dice ser
el presidente de la plata-
forma de homologación de
títulos de entrenadores,
votado según él por tres-
cientos miembros de este
colectivo. No sé si sabrá
esta persona que en la
Comunidad de Madrid exis-
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Empresas del deporte

RUBÉN CAMPO

¿Cuál es el objetivo del Proyec-
to Salvavidas?
Queremos situar España al nivel que
Europa, tanto en formación de pri-
meros auxilios
como en instala-
ción de desfibrila-
dores. Ofrecemos
las mejores condi-
ciones económi-
cas, con seguros
y certificados y la
posibilidad de recu-
perar la inversión
y hacer partícipe a
las personas en la lucha contra
la muerte súbita.

¿Qué entidades participan en
el proyecto?
DYA o Protección Civil participan
y apoyan el proyecto. En el lado
personal, contamos con más de
100 monitores en Soporte Vital dis-
tribuidos por España.

¿Qué clase desfibriladores se
pueden adquirir?
Los fabricantes que colaboran son
Zoll, Phillips, Samaritan, Saver
One, Cardiac Science, Nihon Koh-
den y Schiller. Ofrecen unos des-
cuentos especiales que ayudan a
difundir nuestro mensaje de la
lucha contra la muerte súbita y a

La empresa Anek S3 es líder nacional en venta de 
desfibriladores y formación para su uso. A través del 

Proyecto Salvavidas, ha equipado durante 2011
a más de 500 instalaciones y empresas con 

desfibriladores semiautomáticos.  

Está

homologado en

todas las

comunidades

“Luchamos contra 
la muerte súbita”

Director General del Proyecto Salvavidas y Anek S3 

que los clientes dispongan de unos
costes por debajo del mercado.

¿Qué tipo de formación impar-
ten?
El Proyecto Salva-
vidas, además de
estar homologado
en todas las comu-
nidades autóno-
mas, es formador
de monitores de
Soporte Vital Bási-
co por la Semicyuc
y la AHA.  También

realiza cursos de Soporte Vital
Básico +DESA y Soporte Vital
Avanzado, de primeros auxilios
para padres y madres y Cardioa-
erobic.

¿Qué ofertas tienen?
Disponemos de packs para clu-
bes, para empresas, para ayun-
tamientos.... A finales de este
año también estará a disposición
de los centros educativos un nuevo
programa llamado Operación Cala-
mar, por el cual los alumnos apren-
derán primeros auxilios, dotarán
de desfibrilador el centro y recau-
darán ingresos para su viaje de
estudios. Estará financiado con
la venta de pulseras salvavidas
diseñadas por Kukuxumusu.

PROYECTO SALVAVIDAS 

● Año de Creación: 2011
● Organigrama:

- Director General: Rubén Campo
- Director Científico: Dr. Josep
Brugada
- Director de Formación: Francisco
J. Bueno

● Dirección: Calle Begoña 16, Coslada
(Madrid)
● Teléfono: 902 76 06 04 /  911 250
500
● Fax: 91 213 88 46
● Página Web: www.salvavidas.eu /
www.aneks3.com 
● Email: salvavidas@salvavidas.eu 
● Objetivos:

- Lograr formar al mayor número de
personas en primeros auxilios con
cursos oficiales  y propios.
- Conseguir una mayor implantación
de desfibriladores semiautomáticos.
- Dar un servicio global de
cardioprotección certificada.

● Servicios de formación:
- Cursos de Soporte Vital Básico +
Desfibrilador (aula abierta y en
empresas o entidades)
- Cursos de Monitor en Soporte Vital
Básico
- Cursos de Soporte Vital Avanzado
- Cursos de instructor de soporte
vital avanzado
- Cursos de primeros auxilios
- Cursos de primeros auxilios para
padres y madres
- Cursos de Cardioaerobic
- Cursos de acceso público  a la
desfibrilación

● Servicios de Desfibriladores:
- Venta de desfibriladores con
posibilidad de recuperar la inversión
- Alquiler de desfibriladores
- Cardioprotección de carreras y
jornadas
- Material de formación laboral
- Maletas de emergencias 

● Clientes referencia:
- Consejo superior de Deportes
- Fundación Española del Corazón
- Ford
- Prosegur
- Gobierno de La Rioja
- Pullmantur
- Telecinco (programa
“Supervivientes”)
- Asociación de Futbolistas 
Españoles (AFE)
- 2ª División B de Fútbol
- Grupo Intereconomía
- Grupo Godo
- Mahou
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El Coplef de Madrid se queda
sin ley que regule la profesión
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Noticias

D
urante su mandato al
frente del Consejo Supe-
rior de Deportes, Jaime
Lissavetzky fue el encar-

gado de relanzar la propuesta
de ley para la regulación del ejer-
cicio de las profesiones del depor-
te. Durante varios años se man-
tuvieron reuniones de trabajo
con los sectores implicados para
intentar llegar a un acuerdo en
esta reivindicación. Sin embargo,
su salida del organismo, para
concurrir a las pasadas eleccio-
nes municipales, hizo que este
tema se quedase en el aire. 

Su sustituto, Albert Soler,
manifestó en su toma de posesión
la decisión firme de presentar
un proyecto de ley en el Congre-
so de los Diputados como uno
de sus objetivos principales. Soler
es el primer Licenciado en Cien-
cias de la Actividad Física y del
Deporte y Colegiado de Honor
del COPLEF de Madrid. No obs-
tante, su renuncia al cargo por
su inclusión en las listas electo-
res del PSC ha hecho que no
haya habido tiempo para desa-
rrollar este proyecto.

Los profesionales de la Comu-
nidad de Madrid entienden que es
el momento de que los respon-
sables políticos de la región
tomen el timón para darle solu-
ción, ya que este vacío legal afec-
ta a miles de profesionales: Licen-
ciados en Ciencias de la Actividad
Física y del Deporte, técnicos
deportivos y otras cualificacio-
nes del deporte.

Del mismo modo que comu-
nidades como Cataluña, que lo
tiene regulado por ley, País
Vasco, Región de Murcia, Nava-
rra y alguna otra que lo tienen
preparado, la Comunidad de
Madrid debería ponerse en mar-
cha de manera urgente para
poder presentar en la Asamblea
un proyecto de ley reguladora
del ejercicio profesional, muy
necesario en la defensa de los
ciudadanos.

El pasado mes de mayo la
Comisión de Educación y Depor-
te del Congreso de los Diputa-
dos aprobó una Proposición No
de Ley, presentada por el Grupo
Parlamentario Socialista y el Blo-
que Nacionalista Galego, ins-
tando al Gobierno a desarrollar

la Ley de Profesiones del Depor-
te, en la que ha estado traba-
jando el CSD desde el año 2005.

El Partido Popular manifestó su
apoyo sin fisuras a la iniciativa y
solicitó un mayor compromiso
del Gobierno en la reunión man-
tenida con los representantes
de los Estudiantes de Ciencias
de la Actividad Física y del Depor-
te (ANECAFYDE) en su Asam-
blea del 31 de marzo.

Este Colegio Profesional espe-
ra de las autoridades autonómi-
cas una respuesta urgente a
este importante problema, para
lo cual está en condiciones de
presentar un Proyecto de Ley
adecuado a las características,
circunstancias y necesidades de
la región.

Este vacío

legal afecta a

miles de

profesionales

La salida de Albert Soler del Consejo Superior de Deportes ha truncado los 
planes  del Colegio Oficial de Licenciados en Ciencias de la Actividad Física 

y el Deporte de la Comunidad de Madrid para regular la profesión. Se trata 
de una reivindicación de hace varios años.



Restaurantes

Alejandro Arizmendi toma las riendas del genuino 
“Asador Frontón I” para volver a los orígenes de este

reconocido asador y convertirse en un referente 
gastronómico de la cocina vasco-navarra en Madrid. 

Destaca la relación calidad-precio y una extraordinaria
selección de vinos.

capacidad de 90 personas y de un
salón reservado para celebra-
ciones, con aforo máximo de 12
personas. Con una decoración
clásica y sencilla, la organización
del espacio favorece la intimidad.

Su responsable es hermano
de Javier Arizmendi, jugador
de fútbol del Getafe, cedido esta
temporada al equipo suizo
Neuchâtel Xamax. Anterior-
mente militó en las filas del Atlé-
tico de Madrid, Racing de San-
tander, Deportivo de A Coruña,
Valencia y Zaragoza. Por esta
relación, personas del mundo del
deporte han visitado ya el res-
taurante y disfrutado de sus
especialidades.

● Año de apertura: 2011

● Dirección: Plaza Tirso de
Molina 7 - 1º. 28012 Madrid

● Teléfonos: 91 429 50 30 /
91 429 37 63

● Página Web:
http://www.asadorarizmendi.com/ 

● Email:
reservas@asadorarizmendi.com

● Otros servicios: Dispone de
parking exclusivo para clientes
(C/ Relatores 11)
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Asador Arizmendi,
la tradicional 

comida vasca

L
a exquisita carta de “Ariz-
mendi” se basa en los pro-
ductos más tradicionales
de la comida vasca, pero

también en las “sugerencias”.
De esta forma, los clientes pue-
den degustar todo tipo de platos,
muchos de ellos elaborados con
productos de temporada. Y es
que “Arizmendi” no es solo un
asador, sino que ofrece a sus visi-
tantes una amplia oferta gas-
tronómica que combina a la per-
fección la cocina tradicional con
la más moderna. 

Ubicado en la Plaza Tirso de
Molina, una de las zonas más cas-
tizas de la ciudad, el restaurante
dispone de 24 mesas con una

Alejandro

Arizmendi 



El Congreso FAGDE brilló
por contenidos y asistentes
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Actualidad

L
os objetivos eran analizar
e intercambiar experien-
cias para la mejora de la
gestión pública y privada

del deporte en España, conocer
las innovaciones y nuevas ten-
dencias en la gestión europea y
debatir sobre estrategias basa-
das en las personas.

Tras la inauguración del Secre-
tario de Estado para el Depor-
te, Albert Soler, la conferencia
inicial corrió a cargo del Dr. Pac-
kianathan Chelladurai (Univer-
sidad de Ohio). Se celebraron
tres mesas de debate: “Estra-
tegias basadas en las personas:
Liderazgo y emociones”, “La pro-
moción de destinos turísticos a
través de la organización de even-
tos de deporte-espectáculo” y
“La colaboración público-priva-

da: Concesiones administrativas
de obras y servicios deportivos”.

Participaron destacados exper-
tos de la gestión deportiva: Juan
Carlos Maestro (Patronato
Deportivo de Benalmádena), José
Luis Berbel (Asociación Balear de
Gestores Deportivos), Eduardo
Blanco (Asociación Gallega de
Gestores Deportivos), Miguel
Ángel Nogueras (Asociación de
Gestores Deportivos de la Comu-
nidad Valenciana), Rosana Cas-
tillo (Asociación Aragonesa de
Gestores del Deporte), Mikel
Urdangarín (Presidente de la
European Association for Sport
Management, EASM), Ana
Gallardo, Fernando París y Sabi-
no Maestro (FAGDE).

Durante la jornada del vier-
nes, se hizo entrega de los I Pre-

mios FAGDE 2010. Albert Soler
fue distinguido con la Medalla a
la Gestión Deportiva de Exce-
lencia. Fue recogida en su nom-
bre por José Antonio Montero,
Jefe de su Gabinete en el CSD.
También fueron galardonados
con la Insignia de Oro FAGDE
Albert Cucarella y Antonio J.
Pérez “Ñito” (expresidentes de
FAGDE).

Las jornadas tuvieron un gran
éxito de organización y partici-
pación. Más de 200 personas
acudieron a los actos progra-
mados en el Hotel Meliá Castilla
de Madrid.

JUAN DE LA CRUZ PRESENTÓ

“DEPORTE PARA SIEMPRE”

El I Congreso FAGDE fue el lugar
elegido por Juan de la Cruz Váz-
quez, presidente de la Federa-
ción, para presentar el libro
“Deporte para Siempre”, que pre-
tende ser un concepto de prác-
tica deportiva permanente y uni-
versalizada que luche contra el
sedentarismo y promocione los
beneficios de la misma para mejo-
rar la salud y el bienestar. El pro-
pio autor lo definió durante su
presentación, que contó con la
presencia de Albert Soler, como
“el itinerario de práctica per-
sonal de cualquier forma de acti-
vidad física, beneficiosa para la
salud, que se inicia en la escue-
la y continúa a lo largo de la vida
de manera regular y adaptada a
la condición física, psíquica y
emocional”.

Juan de la

Cruz presentó

“Deporte para

Siempre”

FOTO: ESTUDIO DF

El primer Congreso de la Federación de Asociaciones de Gestores del Deporte 
de España (FAGDE) fue un éxito rotundo por el nivel de las ponencias y el número
de asistentes. El evento, celebrado en Madrid, fue inaugurado por el Secretario

de Estado para el Deporte, Albert Soler.

Mikel Urdangarín, Juan 

de la Cruz y Albert Soler



Madrid: La mayor oferta de los
municipios para enseñar a esquiar

Ayuntamientos

L
a vigésimo cuarta edición
de este programa tiene
como objetivo enseñar,
facilitar y promocionar la

práctica deportiva en entornos
naturales. Se trata de expedi-
ciones  organizadas por la Direc-
ción General de Deportes del

Ayuntamiento de Madrid,
tras la selección de

las mejores esta-
ciones de mon-

taña, con módu-
los específi -

cos para famil ias y adultos,
incluyéndose en estos últimos a
personas con discapacidad.

Las estaciones en las que se
desarrollarán las actividades
programadas son Sierra Neva-
da (Granada), Formigal (Huesca)
y Grand Valira (Andorra). Los
cursos se repartirán entre los
meses de enero (del uno al siete,
del ocho al 14, del 15 al 21 y del
22 al 28) y febrero (del 29 de
enero al cuatro de febrero, del
cinco al 11, del 12 al 18 y del 26
al tres de marzo). En total, se
ofertan 4.300 plazas.

Como novedades de esta
edición, los participantes
podrán escoger cursos de
Esquí o Snow en Formigal
(seis noches), el módulo
de cinco noches - cuatro
días de Esquí en Andorra o
inscribir a mayores de 15
años, en el grupo de adul-
tos (siempre y cuando vayan
acompañados de un adul-

to). Además, se unifi-
can los módulos de

familias, no exis-
tiendo ninguna

distinción en el
número de

m i e m -
b r o s .
Cada uni-
dad fami-

liar deberá
estar com-

puesta, como míni-
mo, por un menor

de 16 años en el
momento de realizar la

actividad y un máximo de tres
adultos, no existiendo límite en
cuanto al número de menores.

Las personas interesadas en
inscribirse en aquellos cursos
que tienen su salida en el mes de
enero podrán hacerlo desde el
próximo 13 de diciembre. Para
las salidas en febrero será a
partir del día 20 del mismo mes.
Las inscripciones podrán reali-
zarse de lunes a viernes, de
09:00 a 14:00 horas, en los
Centros Deportivos Municipa-
les que sean designados como
sedes de inscripción. La Direc-
ción General de Deportes reco-
mienda el abono de la inscripción
mediante tarjeta bancaria.

El precio  incluye viaje de ida
y vuelta, alojamiento en hotel
(mínimo de tres estrellas) en
régimen de pensión completa
(comida caliente en pista), alqui-
ler de material, forfait, clases de
Esquí de dos horas de duración,
impartidas por la escuela corres-
pondiente y con diversos niveles
de aprendizaje además de un
seguro de accidentes, a excep-
ción del destino a pie de pista
para adultos, en el que no se
incluyen las clases.

Para más información acerca
de los trámites administrativos,
la normativa y el impreso de ins-
cripción correspondiente pue-
den consultarse y descargase
en la página del Ayuntamiento:
www.madrid.es/deportes, a
partir del 25 de noviembre.

● B. Díaz

El Ayuntamiento de Madrid pone en marcha el “Programa de Actividades 
Deportivas en la Nieve 2012”, en el que ofrecen cursos de Esquí y Snow. 

Se desarrollarán durante el primer trimestre del próximo año.  
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Alcorcón se pone “en marcha”
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Ayuntamientos

B
ajo el lema “Alcorcón en
marcha”, el nuevo pro-
grama presentado por el
Alcalde de Alcorcón, David

Pérez, y la Concejala de Deportes,
Loreto Sordo, aglutina todas las
actividades, cursos y oferta depor-
tiva para el curso 2011/12. En
total, la nueva planificación depor-
tiva ofertará 42 actividades dis-
tintas, en las que participarán
más de 8.000 personas de todas
las edades. Aparte de las habi-
tuales disciplinas, como Fútbol,
Baloncesto, Atletismo, Gimnasia
o Ajedrez, entre otras, el Rugby se
incorpora este año a una com-
pleta oferta que se verá incre-
mentada en breve con la Esgri-
ma y el Bádminton.

El nuevo programa, además,
mejora la calidad y aumenta la
cantidad de la oferta deportiva,

pero sin subir los precios que los
vecinos abonan por estas activi-
dades. “Pese a la grave situación
económica que sufre nuestro
Ayuntamiento, hemos consegui-
do no solo mantener la oferta,
sino aumentarla y mejorarla sin que
los vecinos tengan que pagar
más”, manifestó la Concejala de
Deportes, Loreto Sordo. Se ha
prestado, asimismo, especial
atención a los mayores, para los
que se han habilitado 600 plazas
más que el año pasado (500 de
ellas en Gimnasia y otras 100 en
Natación).

En la presentación, Sordo quiso
agradecer la buena disposición
de la familia deportiva de Alcorcón,
así como el trabajo del personal del
Patronato Municipal de Depor-
tes. “Para mejorar el servicio que
damos al ciudadano, hemos

aumentado el personal para ins-
cripciones y mejorado el proce-
so de las mismas, para acortar pla-
zos de espera. Y quiero agrade-
cer especialmente su apoyo a los
clubes deportivos de la ciudad, a
los que se les adeuda una suma
importante por los impagos del
gobierno anterior, pero que han
mostrado su total disposición para
seguir trabajando con nuestro
Ayuntamiento”, explicó.

Por su parte, David Pérez des-
tacó “el esfuerzo y la imaginación
que han puesto los responsables
y trabajadores del patronato para
no solo aumentar la oferta, sino
para hacerlo manteniendo los pre-
cios y mejorando la calidad de los
servicios de la concejalía, pese a
los problemas económicos a los que
nos enfrentamos”.

● Jesús Álvarez Orihuela

Participarán

más de 8.000

personas

La Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Alcorcón ha presentado 
el programa “Alcorcón en marcha”. Los objetivos son incrementar el número 
de plazas ofertadas en las actividades deportivas e incluir nuevos deportes, 

como la Esgrima o el Rugby, pero sin aumentar los precios.



Valencia: I Congreso Europeo
de Voluntariado Deportivo

Ayuntamientos

V
alencia es la Capital Euro-
pea del Deporte 2011 y,
en el marco de este con-
texto, se celebrará el I

Congreso Europeo de Volunta-
riado Deportivo. Tendrá lugar
en la capital del Turia, en el Com-
plejo Deportivo Cultural Petxi-
na, durante los días 17 y 18 de
noviembre. Coincidiendo con el
Año Europeo del Voluntariado,
este congreso reflexionará sobre
la figura del voluntariado en el
ámbito del deporte, teniendo
en cuenta que es uno de los
aspectos que sustentan este
sistema y favorece su progreso.

Este congreso se convertirá
en un foro internacional sobre
voluntariado deportivo y reunirá
a los responsables de este ámbi-
to de las próximas citas olímpicas:
Londres (2012), Sochi (2014),
Río de Janeiro (2016) y Madrid
(2020, ciudad aspirante). Tam-
bién estarán presentes los pre-
sidentes de los principales mara-
tones del mundo, como son el
de China, Santiago de Chile, Bos-
ton y Australia.

Está dirigido a profesionales
y estudiantes de la actividad físi-
ca y del deporte, organizadores
y promotores, directivos, ges-
tores, padres y madres, técni-
cos y entrenadores, y cualquier
persona relacionada con el
mundo del deporte.

Con el objetivo de compartir,
difundir y reflexionar sobre las
experiencias en voluntariado

deportivo se ha previsto en la
segunda jornada del congreso
un espacio donde se presentarán
las comunicaciones selecciona-
das por el Comité Científico. Se
pretende que estas presenta-
ciones tengan un marcado carác-
ter abierto y participativo, y sea
una ventana entre las institu-
ciones implicadas y la sociedad,
así como un marco para dar a
conocer la gran labor del volun-
tariado deportivo. 

Participarán destacados exper-
tos en la materia, como Eduar-
do Balekjian (representante ACES
EU en Bruselas), José Manuel
Brotons (responsable de la Ofi-
cina de Voluntariado Deportivo de

Valencia), Francisco Borao (pre-
sidente de la Asociación Inter-
nacional de Maratones), Raúl
Chapado (director de Operacio-
nes, Deportes y Proyectos de
Madrid 2016), Teresa Gómez
Merino (responsable de volun-
tariado de la Volvo Ocean Race),
Henrique González (director de
Recursos Humanos de Río
2016), Ramón Llopis (doctor
en Sociología) y José Miguel
Medina (documentalista de la
Fundación Deportiva Municipal
de Valencia).

Toda la información de este
congreso se encuentra en la pági-
na web: www.voluntariadode-
portivo.com

Se celebrará

los días 17 y

18 de

noviembre

El Ayuntamiento de Valencia, a través de la Fundación Deportiva Municipal, 
organiza el I Congreso Europeo de Voluntariado Deportivo. Se celebrará 
los días 17 y 18 de noviembre. Será uno de los actos que cierre el año 

de la Capitalidad Europea del Deporte.
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ALCALÁ DE HENARES

BARCELONA

Barcelona acogió, del 17
al 19 de octubre, la ter-

cera edición del Congreso
Iberoamericano de Insta-
laciones Deportivas y Recre-
ativas (Cidyr). Estuvo orga-
nizado por ASOFAP (Aso-
ciación de Fabricantes de
Equipos, Productos Quími-
cos y Constructores de Pis-
cinas) y contó con el patro-
cinio del Consejo Superior
de Deportes, la Federación
Española de Municipios y
Provincias, FAGDE y Fira
de Barcelona. 

Participaron más de 150
profesionales de 12 países
de Latinoamérica, África y
Europa, que escucharon
con gran atención las ponen-

cias de especialistas de pri-
mer nivel en este sector.
Se abordaron temas como
la Red Iberoamericana de
Infraestructuras Deporti-
vas, los certificados de cali-
dad en ecodiseño de arqui-
tectura, la mejora de la
seguridad y reducción de la

contaminación ambiental
en piscinas cubiertas, el
ahorro y la eficiencia energé-
tica, la movilidad y la acce-
sibilidad y la sostenibilidad
en la gestión de las insta-
laciones. La accesibilidad
provocó un amplio y prove-
choso debate.

El evento fue inaugurado
por Alfonso Luengo, f la-
mante Director General de
Infraestructuras del CSD,
que estuvo acompañado de
Juan Andrés Hernando
(director del congreso), Eloi
Planes (Director del Salón de
la Piscina de Barcelona) y
Sergi Pujalte (Director del
Campeonato del Mundo de
Natación Barcelona 2013).
Iván Tibau, Secretario Gene-
ral del Deporte de la Gene-
ralitat de Cataluña, fue el
encargado de cerrar el
encuentro.

En la foto, de izquierda a
derecha: Eloi Planes, Juan
Andrés Hernando, Alfonso
Luengo y Sergi Pujalte.

Ayuntamientos

En su momento fue la ins-
talación deportiva pública

más moderna e incluso recibía
usuarios de otros municipios.
Hoy, 38 años después, la Ciu-
dad Deportiva Municipal “El
Val”, la primera que tuvo Alcalá
de Henares, sigue siendo
lugar de referencia. Desde
2003, el gobierno municipal
que preside Bartolomé
González y en el que Marce-
lo Isoldi ( en la foto) ostenta
las competencias de Depor-
tes, se ha preocupado por
mantener “El Val”, moderni-
zando y actualizando tanto
las instalaciones como la carta
de servicios. 

En estos años, se reabrió

la piscina cubierta, se crearon
salas para Fitness y Pilates,
y se renovaron la pista de
Atletismo y las canchas de
Tenis. También se instaló cés-
ped artificial en los campos
de Fútbol, se construyeron
pistas de Pádel de primer
nivel, se renovaron las can-
chas de acceso libre de Balon-
cesto y Fútbol Sala, y se
cubrieron las tres pistas poli-
deportivas optimizando los
entrenamientos de Balon-
mano, Voleibol y deportes de
patines, entre otros. Ahora,
se están reformando los ves-
tuarios y está previsto aco-
meter obras en el Pabellón y
reconstruir las piscinas de

verano (con un edificio para las
federaciones deportivas).
Además, se ha creado una
zona de juegos infantiles y un
área con aparatos para que

los mayores hagan ejercicio,
lo que convierte a esta Ciu-
dad Deportiva en una magní-
fica opción de ocio y deporte
para toda la familia.

El 3er Cidyr cumplió las expectativas
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38 aniversario de “El Val”
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POZUELO DE ALARCÓN

ALCOBENDAS

Los vecinos de Alcoben-
das cuentan con dos

nuevas instalaciones donde
practicar deporte tras la
reciente apertura de dos
pabellones, uno en el Dis-
trito Centro y otro en el
colegio Luis Buñuel, con
los que se diversi f ica la
oferta y se facilita la prác-
tica deportiva. El pabellón
del Distrito Centro dispo-
ne de una pista de Balon-
cesto y una sala para la
práct ica de Esgrima,
ambas con la posibil idad
de otros usos comple-
mentarios deportivos como
Gimnasia para personas
mayores. La ‘sala de
armas’ cuenta con siete

calles para el desarrollo de
todas las variedades de
Esgrima, mientras que la
cancha de Baloncesto dis-

pone de un graderío para
76 espectadores y cuatro
vestuarios. En esta nueva
dotación deportiva el Ayun-

tamiento ha invertido cerca
de dos millones de euros.

Por su parte, la comuni-
dad educativa del colegio
Luis Buñuel está de enho-
rabuena tras estrenar un
pabellón deportivo de 1.177
metros construidos en una
sola planta, que alberga una
gran sala de juego dedicada
principalmente a la enseñan-
za de la educación física, y en
la que pueden jugar los equi-
pos de Voleibol y Balonces-
to. Está equipado con una
pequeña grada de 93 pla-
zas, dos vestuarios para
deportistas, otros dos para
árbitros y monitores, varios
aseos y uno habilitado para
personas discapacitadas

Dos nuevos pabellones deportivos

Ayuntamientos

El Polideportivo Valle de las
Cañas de Pozuelo de

Alarcón fue el escenario de
los partidos clasificatorios
para la final del mayor cam-
peonato internacional de fút-
bol alevín, la Danone Nations
Cup. Por sus instalaciones,
pasaron 560 niños y niñas de
diez a 12 años, procedentes
de 40 países. Este certamen
ofrece una oportunidad única
de promover la práctica depor-
tiva y valores como el com-
pañerismo, respeto entre cul-
turas y proximidad entre los
más jóvenes y sus familias.

La Alcaldesa de Pozuelo
de Alarcón, Paloma Adra-
dos, mostró su satisfacción
por colaborar en esta inicia-

tiva porque “es esencial que
desde las instituciones res-
paldemos iniciativas que pro-
muevan estos hábitos. Por
ello, es un auténtico honor
para el Ayuntamiento apoyar
uno de los mayores eventos

mundiales futbolísticos para
niños y, ceder las magníficas
instalaciones de la Ciudad
Deportiva de Valle de las
Cañas”. En la final de este tor-
neo, celebrada en el Estadio
Santiago Bernabéu y donde

Brasil superó a Tailandia por
4-0, estuvieron presentes la
Alcaldesa de Pozuelo y el padri-
no de honor de este evento,
Zinedine Zidane, asistiendo
asimismo a la posterior entre-
ga de premios.

Brasil ganó la Danone Nations Cup



Ayuntamientos

SANTIAGO TORRES

¿Goza de buena salud el depor-
te en Fuenlabrada?
Somos una ciudad que vive para el
deporte. Tenemos grandes refe-
rentes en distintas disciplinas a
nivel internacional, como el caso
del futbolista Fernando Torres,
que seguramente sea el depor-
tista más laureado de la ciudad.
Pero, además, contamos con
otros deportistas, como el ciclis-
ta Daniel Moreno o tres de nues-
tros canteranos que han accedido
al primer equipo de Baloncesto. Sin
duda, somos una ciudad con
muchos deportistas, tanto en la élite
como en la base. 

¿Qué objetivos tiene para esta
legislatura?
Nuestro principal objetivo es pro-
yectar a los deportistas que con-
sideramos referentes, pero que,
debido a las modalidades deportivas
más destacadas como el Fútbol
o el Baloncesto, no son tan visi-
bles como deberían. Además, pre-
tendemos mejorar las instalacio-
nes y los servicios deportivos que
ofrecemos en Fuenlabrada.

En cuanto a la prácti-
ca deportiva, que-

Santiago Torres es el nuevo Concejal de Deportes de Fuenlabrada, una
localidad del sur de Madrid con cerca de doscientos mil habitantes. 

Sus proyectos van encaminados a fomentar la práctica deportiva entre sus 
ciudadanos y mejorar los servicios y las instalaciones.

“Somos una ciudad que
vive para el deporte”

Concejal de Deportes de Fuenlabrada
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zando ejercicio físico, al menos
dos horas semanales, para pro-
yectarse y crecer como persona.

¿Cuentan con suficientes ins-
talaciones?
Aunque nuestras instalaciones
son bastante completas, somos
conscientes de que todo en esta
vida es mejorable y esa ambición
es la que nos impulsa a continuar
hacia delante. Pero sí, contamos
con buenas infraestructuras, de
hecho los jugadores del Atlético de
Madrid alabaron el estadio Fer-
nando Torres cuando jugaron un
partido amistoso contra nuestro
equipo local.

¿Es de los que predican con el
ejemplo?
He tenido la suerte de practicar
muchísimas disciplinas deporti-
vas con regularidad. He jugado al
Fútbol, Baloncesto, Tenis, Tenis de
Mesa, Judo y Natación. Predico
con el ejemplo, a pesar de no
haber contado con el éxito depor-
tivo que sí han logrado otros fuen-
labreños, como los que he cita-
do anteriormente.

● F. S.

remos llevar el deporte más allá
de los 30 años, porque normal-
mente en nuestras ligas los par-
ticipantes son menores de esa
edad. Hay que concienciar a la
población de que también se debe
realizar deporte al superar la trein-
tena. Hay que continuar reali-

He practicado

muchas

disciplinas

deportivas



Ayuntamientos

Mª JESÚS BONILLA

¿Cómo se vive el deporte en
Tarancón?
Tenemos mucha afición al depor-
te. Nuestras Escuelas Municipales
Deportivas cuentan con más de
600 jóvenes de entre cinco y 16
años. El deporte, tanto como alter-
nativa de ocio o como hábito salu-
dable, está cada vez más arrai-
gado en las personas. Para mí es
un instrumento básico en la for-
mación física, intelectual y
emocional.

¿Qué importancia le con-
cede a la práctica depor-
tiva?
Es una prioridad, ya que ayuda
al desarrollo físico de los niños.
Además, hay una parte que me
emociona y es en lo relativo a
los valores que inspira como
el esfuerzo, el trabajo,
el respeto a las nor-
mas y al contrario,
la labor de equipo y
el compañerismo.
Se trata de toda
una lección de
valores que
tenemos que
aplicar a nues-
tra sociedad.
Creo que el
deporte es
algo que hay

Mª Jesús Bonilla es desde mayo la Alcaldesa de la localidad conquense de 
Tarancón. Se encarga también de la jefatura del Gabinete de Mª Dolores de 

Cospedal en el PP y concurrirá a las elecciones generales como cabeza de lista al
Congreso por Cuenca. El deporte es una de sus prioridades para esta legislatura.

“El deporte hay que mimarlo
desde los poderes públicos”

Alcaldesa de Tarancón

que mimar desde los poderes
públicos.

¿Qué actividades demandan
más los ciudadanos?
Las más demandadas son Fútbol
y Fútbol 7, seguidos del Aerobic,
la gimnasia de mantenimiento y el
Baloncesto. También se practi-

ca el Pádel, que cada vez es
más solicitado, Tiro con Arco,
Atletismo, deporte en el que
hemos tenido a un cam-
peón de España y a una
campeona regional, Sal-
vamento y Socorrismo, en
el que se ha logrado la
medalla de bronce en el
Campeonato de España.
Intentamos ofrecer calidad
y variedad. 

¿Cuáles son
sus objetivos
para esta
legislatura?
Queremos
fomentar el
deporte base
y cuidar las
Escuelas depor-
tivas. Dentro de
nuestro progra-
ma electoral llevá-
bamos la creación
de un complejo
deportivo. Por des-

gracia habrá que dejarlo aparca-
do hasta que seamos capaces de
encauzar la situación económica
que tenemos actualmente, pero
cumpliremos con nuestro com-
promiso. También queremos bajar
las tasas municipales para favo-
recer que todos los ciudadanos que
quieran acceder a deporte no
dejen de hacerlo por causas econó-
micas. En este sentido, hemos
creado el carnet del deportista
para facilitar el acceso a las ins-
talaciones. 

¿Considera importante pro-
mover hábitos saludables
entre los ciudadanos?
Desde luego. Mi prioridad es hacer
todas las actividades posibles que
tengan por objetivo acercar el
deporte a todos y trasladarles
que se trata de una forma muy
sana de vivir y de entender la vida.

¿Le está siendo útil su expe-
riencia en la Comisión Nacio-
nal de Deportes del PP?
Es una experiencia que me ha
enriquecido mucho. He conocido
el deporte desde dentro, diver-
sos deportes y a grandes depor-
tistas. Gracias a eso he aprendi-
do que el deporte es una forma de
vivir y, por ello, mi intención será
siempre fomentarlo.

● F. S
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Deportistas

Confidencial
en  nuestro anterior núme-

ro nos hacíamos eco del
éxito que suponía que, por
primera vez en su historia,
el deporte español contase
con tres representantes en
el Comité Olímpico Interna-
cional: Patxi Perurena, Pre-
sidente de la Federación Inter-
nacional de Piragüismo desde
2008, se unía a Marisol
Casado, que fue nombrada en
los pasados Juegos Olímpi-
cos de Vancouver, y a Juan
Antonio Samaranch Jr. Solo
Suiza, con cinco, e Italia y
Gran Bretaña, con cuatro,
tienen más miembros. Inclu-
so, apuntábamos, podríamos
llegar a cuatro, ya que en los
próximos Juegos de Londres
el balonmanista David Barru-
fet optará al COI por el esta-
mento de deportistas. 

Significábamos que el prin-
cipal artífice de este impor-
tante logro era Alejandro
Blanco, que se lo planteó
como uno de sus principales
objetivos como Presidente
del COE. Su valoración en el
COI es muy alta, gozando de
la estima de su máximo man-
datario, Jacques Rogge.
Días después se hacía públi-
ca la decisión de Alberto Ruiz-
Gallardón de nombrarle pre-
sidente de la candidatura de
Madrid a los Juegos de
2020. El Alcalde significó que
“pretendemos una candida-
tura del deporte, que fue clave
en los éxitos de Londres
2012 y Río 2016”.

Ruiz-Gallardón, de esta
forma, evitaba que el pro-

yecto olímpico de la capital
pudiese quedar en las manos
de un regidor menos entu-
siasta si se trasladaba al
Gobierno de España con
Mariano Rajoy. Pero, sobre
todo, accedía a la recomen-
dación personal de Rogge,
que le había sugerido poner
al frente a una persona como
Alejandro Blanco. La deci-
sión, por tanto, suponía
“matar dos pájaros de un
tiro”.

El último hecho que con-
firma el prestigio y la influen-
cia internacional de Blanco es
la designación de Tarrago-
na como sede de los Juegos

del Mediterráneo en 2017.
El Presidente del COE apostó
fuerte por la candidatura,
poniéndose al frente de la
delegación española que acu-
dió a la ciudad turca de Mer-
sin. Prueba de ello es que el
alcalde de la ciudad gana-
dora, Josep Félix Balleste-
ros, manifestó que estará
"eternamente agradecido al
Comité Olímpico Español" y
que propondrá a los políti-
cos de la ciudad "dar el nom-
bre de una calle" a la insti-
tución.

Alejandro Blanco pasó
momentos personales muy
duros cuando determinados

dirigentes insinuaron, con
malicia, que Madrid no había
conseguido los Juegos de
2016 por su nula influencia
internacional. Sufrió profun-
damente (es una persona de
gran sensibilidad) porque se
trataba de una acusación
injusta, ya que los motivos
de la derrota ante Río eran
otros. Se propuso trabajar
más que nunca y en silencio,
como suele hacer,  para
demostrar que tales insi-
nuaciones eran falsas y mez-
quinas. El tiempo, como siem-
pre, está dejando a cada uno
en el sitio que por justicia le
corresponde….
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1.- “TARRAGONA 2017”, NUEVO ÉXITO DE ALEJANDRO BLANCO



2.- MALESTAR GENERAL POR LA AUSENCIA DE SECRETARIO DE ESTADO

confidencial
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La decisión f inal del
Gobierno de dejar vacan-

te el cargo de Secretario
de Estado ante la baja obli-
gada de Albert Soler, que
se presenta como candi-
dato al Congreso en las lis-
tas del PSC (aceptó cuando
le adelantaron del puesto
nº 13 al 8), ha causado pro-
fundo malestar en el mundo
del deporte. Sobre todo el
federativo. Diversos presi-
dentes han expresado su
decepción por lo que con-
sideran un “desprecio hacia
el deporte, una de las pocos
sectores de nuestro país
que goza de gran prestigio
internacional por los éxitos
que se están cosechando”.

El Ministerio de la Presi-
dencia optó en el Consejo de
Ministros del 21 de octu-
bre por ascender a Alfonso
Luengo (en la foto) a Direc-
tor General de Infraestruc-
turas, con lo que la Direc-
tora General de Deportes,
Matilde García, tendrá un
sustituto con rango de
director general cuando de
a luz, hecho previsto para la

segunda quincena de
noviembre. García, la pri-
mera mujer en acceder al
cargo de número dos del
Consejo Superior de Depor-
tes, dispondrá de las atri-
buciones, en funciones, del
Secretario de Estado para
todos los temas adminis-
trativos que se precisen,
hasta que el nuevo Gobier-
no que salga de las elec-
ciones del 20-N designe
Presidente del CSD.

Tampoco ha gustado
esta solución a los ejecu-
tivos del Consejo, que hubie-
sen preferido el nombra-
miento de un sustituto para
Soler, ya que estiman que
dos meses de interinidad
es demasiado tiempo para
la intensa activ idad del
deporte español, que se
encuentra a menos de diez
meses de su cita con los
Juegos Olímpicos de Lon-
dres. No cuestionan la

capacidad de Mati lde
García, a la que hubiesen
visto con agrado en el
cargo, sino la medida
gubernamental por la des-
consideración que supone.
Tampoco se cuestiona la
valía de Alfonso Luengo,
quien, según declaró en el
programa “Al Límite de
Radio Marca”, tendrá como
principal misión preparar
el traspaso de poderes en
el CSD al próximo Gobierno,
sobre todo en el ámbito
económico.

Se rumorea que el minis-
tro Ramón Jáuregui podría
haber actuado así tras con-
sultar con ciertas perso-
nas de notable influencia
en el ámbito deportivo, que
habrían sugerido tal opción
para garantizar la conti-
nuidad en la gestión del CSD
que supuso la llegada de
Albert Soler y la jerarquía
actual de Matilde García.
La confirmación como ase-
sores de Manuel Rico y
Daniel Casal Oubiña, dos
profesionales solventes vali-
darían esta hipótesis.

Después de cuatro legislaturas
como Alcalde de la localidad

madrileña de Valdeomos-Alalpar-
do, Juan Ignacio Merino de Mesa,
decidió que era el momento de dar
paso a otras personas con nuevos
bríos e ilusiones. Dejó un municipio
saneado en lo económico, producto
de una exitosa gestión valorada y ala-
bada por sus vecinos e, incluso,
los medios de comunicación de la
zona. Durante este tiempo, Meri-
no fue también Presidente de la
Comisión de Deportes de la FMM,
donde encontró también el reco-
nocimiento de los compañeros de
todos los partidos representados

por su dedicación y espíritu de con-
senso.

Los responsables de la Comu-
nidad (Esperanza Aguirre e Igna-
cio González) no han querido per-
derle y, tras situarle en la lista de
candidatos a la Asamblea de
Madrid, le han nombrado Direc-
tor de Formación del Empleo, con
rango de director general. Licen-
ciado en Derecho, Merino ejerció
como docente antes de irrumpir
en la política. El deporte, al menos
de momento, pierde un valioso
gestor, pero la formación de la
región madrileña queda en las
mejores manos.

3.- JUAN IGNACIO MERINO, DIRECTOR DE FORMACIÓN DEL EMPLEO



Opinión
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L
a reciente edición del libro
“Deporte para Siempre”
supone una mirada sere-
na desde la experiencia

de años de trabajo en el depor-
te y su gestión de Juan de la
Cruz Vázquez. Es una reflexión
complementada con las vivencias
físicas –deportivas de depor-
tistas del más alto nivel que han
sido iconos de un pasado recien-
te.

JUAN ha acuñado y ha pro-
nunciado “Deporte para siem-
pre”, desde hace muchos años
en Jornadas, Congresos, even-
tos… etc. Y lo ha hecho y lo
hace conceptualmente, enten-
diendo el deporte en un sentido
más amplio e identificándolo
como una práctica física que
se realiza por el goce de hacer-

la y por la estrecha relación que
tiene con la salud y los beneficios
que reporta esta práctica.

EN una sociedad como la
nuestra, en ocasiones agresiva,
en cualquier caso competitiva,
donde se consume vida con velo-
cidad – stress -, donde empie-
zan a primar valores individua-
lizados, con un urbanismo que
no favorece en nada el desa-
rrollo de las prácticas, donde
las nuevas tecnologías han evo-
lucionado y han dado paso a
una nueva era, la de la Comu-
nicación – Internet, TV… etc,
ligada al ocio pasivo, al seden-
tarismo y al consumo en exce-
so de estas tecnologías. En este
nuevo escenario es donde
cobran importancia las refle-
xiones de Juan. 

Si bien todos estos avances
nos hacen progresar y mejorar
en el conocimiento, la informa-
ción, la comunicación, también
es cierto que han ido en detri-
mento de la realización y la prác-
tica de actividades físico–depor-
tivas por todos los colectivos y,
en especial, para los más jóve-
nes.

COMO consecuencia de todo
ello han aparecido lacras, que
se identifican con el siglo XXI
(sobrepeso y obesidad), que
habrá que combatir en los pró-
ximos años con una mejor ali-
mentación, pero sobre todo con
una vida más activa y la prácti-
ca regular de un deporte que
genere hábitos saludables, con
un deporte como dice el autor
“para siempre”.

“Deporte para Siempre”

Antonio
Montalvo 
de Lamo

El libro es una
mirada serena
desde la
experiencia en
la gestión
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